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*La Secretaría de Educación y los Servicios 
de Educación Pública del Estado de Nayarit 
(SEPEN) presentaron problemas para la 
aplicación de recursos del Programa Escuelas 
de Tiempo Completo (PETC), durante el 
ejercicio 2014, según ha revelado la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF).
Se explicó que al 31 de diciembre de ese año, 
ambas dependencias no reintegraron recursos 
no devengados por el orden de 58 millones 
309 mil pesos, de los más de 239 millones que 
fueron transferidos al estado.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

A destrabarse de la diaria rutina
Ya se acerca la Semana Primaveral, 
conocida también por la mayor parte 
de la población como la Semana 
Santa o Semana Mayor. Los días 
ya se sienten playeros a más no 
poder, pues el calor ya empieza a 
hacer de las suyas incitando con 
su temperatura que al parecer va 
en aumento a desear ya estar a la 
orilla del mar dándose tremendos 
chapuzones y sorteando las olas.
Y si la economía de la mayoría de 
la población no está muy bien que 
digamos, aun así se espera gran 
afluencia de vacacionistas no nada 
más en los destinos de playa desde 
luego, sino en otras partes del país, 
pues cada entidad tiene lo suyo que 
ofrecer a los visitantes; sin embargo, 
es más común que la mayoría de 
la gente ansíe poder ir al mar para 
en cierta forma destrabarse de la 
diaria rutina. Y para salir de esta 
rutina mucha gente aprovecha sus 
propios vehículos automotrices para 
desplazarse hacia el lugar elegido 
para vacacionar, pero otra parte de la 
población lo hace haciendo uso del 
transporte público de pasaje que hoy 
en día ya nada más es por carretera 
o por aire, según las posibilidades 
financieras de cada quien.
Una buena cantidad de personas añora 
aquellos años en que esperaban el 
tren de pasajeros para viajar rumbo 
sur o norte, pero principalmente 
hacia el norte, al bello puerto de 
Mazatlán, Sinaloa, al menos entre 
las familias ferrocarrileras ese era 
el destino común; sin embargo, los 
trenes que transportaban pasajeros 
ya son historia, pues precisamente 
este mes de febrero se cumplieron 
ya 18 años en que dichos trenes 
desaparecieron del servicio público 
de transporte, por lo que es triste 
oír a gran parte de las nuevas 
generaciones que jamás se han 
paseado en tren, excepto el de La 
Loma; y las personas que llegaron a 
disfrutar el viajar en tren de pasajeros 
con gran esperanza añoran que algún 
día vuelva ese servicio tan cómodo 
para viajar.
Y vaya que era cómo para viajar, 
sobre todo en largos trayectos, porque 
podían los pasajeros levantarse 
a estirar las piernas y si tenían 
suerte, arrimarse a los vestíbulos 
y así saborear más aún el paisaje 
por donde se iba pasando. También 
se podía caminar por todo el tren 
para desentumirse de ir sentados. 
Igualmente se podía ir saboreando 
algún refresco, cerveza o café, 
alquilar una o más almohadas para 

hacer más cómodos los asientos y 
poder dormir más placenteramente, 
claro que esto para los pasajeros 
de primera y segunda clase, porque 
quienes viajaban en los coches 
dormitorios, llegando la noche los 
porteros del pulman les tendían 
sus camas que se hacían de los 
propios asientos y descolgando 
otras de las llamadas camas altas. 
Dichos coches dormitorios ofrecían 
en servicio de camarín, que era 
para una o dos personas, alcoba 
para cuatro y el gabinete que era 
para hasta seis personas; estos dos 
últimos servicios ya contaban con 
su propio cuarto de baño, no así el 
camarín, cuyos pasajeros tenían 
que hacer uso del baño general 
en el mismo coche. También había 
coche comedor en donde se ofrecían 
desayunos, comidas y cenas. Por 
ejemplo, el tren número uno 1, salía 
de Guadalajara, Jalisco a las 08:30 
horas, y en cuanto arrancaba el tren 
ya estaba el desayuno listo, cuyo 
servicio era para todos los pasajeros 
del tren y no nada más para los de 
los dormitorios. Dicho tren llegaba a 
Tepic alrededor de las 13:50 horas, 
por lo que ya era la hora de empezar 
a servir la comida, y al salir de 
Mazatlán, Sinaloa, aproximadamente 
a las 19:00 horas, se servía la cena, 
continuando con servicio de cantina 
hasta las 23:30 horas.
Y el tren número tres 3 salía de 
Guadalajara a las 11:00 de la mañana, 
pero ahí no había coche comedor, 
pues se le quitó el servicio de comedor 
y dormitorios a fines de los años 
70 del siglo pasado, pero no era 
necesario el coche comedor, ya que 
dicho tren se detenía en todas las 
estaciones y rancherías colindantes 
con la vía férrea, por lo que ya a 
menos de 40 minutos de iniciado 
el viaje abordaban el tren infinidad 
de personas a vender tacos, frutas, 
dulces y desde luego, tequila o algo 
parecido a esta bebida pero que de 
todos modos pegaba y con ganas. 
Este tren, más conocido como “el 
burrito”, llegaba a Tepic a las 18:00, 
en donde la gente aprovechaba la 
vendimia que había en el andén, 
como enchiladas o tacos dorados 
con pollo.
Así que como a bordo de los trenes 
de pasajeros vendían cerveza los 
agentes de publicaciones, y en los 
de segunda subía gente a vender 
dizque tequila, era común que varias 
personas ya llegaran a Mazatlán con 
media navaja adentro o ya plenamente 
en sus ocho sentidos muy alertas.

Las alianzas de los partidos políticos, 
integradas por Acción Nacional y de la 
Revolución Democrática en las doce 
entidades en que habrá comicios en 
junio del 2016, se fortalecieron en 
algunas de ellas con ex-priístas al no 
contar con cuadros propios y registrarlos 
a su tiempo, con la finalidad de ganar 
las elecciones y sacar a los gobiernos 
del partido Tricolor que se perpetúan 
en el poder... No fue fácil darle forma 
a la coaliciones ante los encontrados 
interesados de los mandos nacionales 
de esos organizamos y las pugnas por 
ganar las candidaturas en cada estado, 
ya encabezadas por el PAN o por el 
PRD... En tanto la línea del PRI a nivel 
nacional fue escoger a sus abanderados 
por consenso y unidad, tomando en 
cuenta el mejor posicionamiento de los 
aspirantes ante la ciudadanía...
 En Nayarit podemos remarcar que 
siguen firmes en sus aspiraciones por 
llegar a dirigir los destinos del estado, 
el líder nacional de los economistas, 
ex-Diputado Federal y ex-Senador 
Raúl Mejía González; el Senador 
Manuel Cota Jiménez, dirigente de la 
CNC y la Senadora Margarita Flores, 
quienes están atentos a los tiempos que 
marque su partido, el Revolucionario 
Institucional para actuar ya de acuerdo 
a sus disposiciones y lo que señalen 
los estatutos... Sobre el particular 
entrevistamos al presidente estatal del 
Tricolor, Juan Carlos Ríos Lara, quien nos 
dijo: "el partido tiene sus tiempos y los 
tiempos son los que señale el proceso 
electoral, la ley electoral y los que marcan 
nuestros estatutos"... Y agrega: " no 
estamos en un proceso electoral, por 
eso no podemos hablar de candidatos, 
ni siquiera de precandidatos... ¿Qué 
tiene el partido? Cuadros distinguidos 
en todos los niveles y esa es su gran 
riqueza, cuadros que se han formado en 
su interior y que legítimamente aspiran 
a ocupar puestos de representación 
popular... 
Esa- señala Ríos Lara- " es una de 
nuestras fortalezas y eso hay que 
entenderlo así; como no hay proceso 
electoral no hablamos de precandidatos 
o de candidatos, si no de nayaritas 
reconocidos por nuestro partido y 
que hacen trabajo político, lo que 
es legítimo"... "Y ese trabajo político 
les permite estar presentes en la 
militancia; en la medida que lo hagan 
van a lograr un posicionamiento positivo 
entre nuestros militantes"... Si en este 
momento quien ocupa un puesto de 
representación popular regresa, hace 
la gestión para conocer a sus electores, 
está cumpliendo con su responsabilidad, 
está cumpliendo con el cargo para el 
que fue electo... Eso es legítimo, no 
son campañas porque no están en 
proceso electoral; ni pre-campañas 

dado que no estamos buscando  una 
preferencia electoral, ni pidiendo votos; 
son compañeros que tienen un encuentro 
con la ciudadanía en sus tareas de 
gestión y de representación... Lo repite 
el maestro Juan Carlos: " es legítimo 
a todos los niveles y qué bueno que lo 
hagan ¿por qué? Porque la población 
necesita estar enterada de lo que están 
haciendo los que ocupan un mandato 
popular; ese es el reclamo incluso de 
la ciudadanía; tenemos cuadros que 
son dirigentes, pues también tienen que 
regresar con las bases y ya cuando vengan 
los tiempos electorales ¡ah! bueno, el 
partido mediante sus procedimientos, 
mediante las convocatorias que en esos 
momentos se publiquen considerará 
las reglas para determinar quiénes son 
sus candidatos, más como tenemos un 
partido fuerte, un partido unido, llegaran 
los tiempos que todos vayamos juntos 
a ganar la elección; que esa es la otra 
fortaleza... 
No es una circunstancia que se dé para 
quienes aspiren en su momento ser 
candidato a gobernador, a presidente 
municipal, a diputados, a regidor o 
síndicos, tienen que encontrarse con 
la ciudadanía, trabajando, si no cuando 
venga el proceso electoral llegan 
a pedir el voto y no van a creer en 
ellos... Considera el líder estatal del 
Revolucionario Institucional, Ríos Lara 
que esos cuadros están haciendo bien su 
tarea; están desempeñando atinadamente 
su responsabilidad, regresando con 
sus electores, esencialmente en una 
actividad constructiva de apoyar al 
progreso, al desarrollo, a la gestión 
para seguir generando confianza para 
el Tricolor y por supuesto para sus 
particulares intereses; eso es algo que 
se da en todos partidos modernos la 
garantía de la participación, por eso 
se abrieron las grandes posibilidades 
de los candidatos independientes; a 
la vez, al interior de los partidos se 
abrió la posibilidad de las candidaturas 
ciudadanas, y si lo estamos abriendo al 
mil por ciento con los independientes, 
con los ciudadanos ¿por qué lo vamos 
a restringir con nuestros militantes? si 
tienen los mismos derechos de hablar, de 
demostrarse, de participar, de acudir a 
foros, esa es nuestra nueva democracia; 
sí pedir siempre, en todos los niveles, 
a todos los priístas que aspiren en 
un momento a un puesto de elección 
popular, que se respete la ley, que no 
usen recursos públicos, que respeten 
a sus otros compañeros, que estén 
en el escenario político; que respeten 
a los militantes, a los ciudadanos en 
su conducta, que no engañen, que si 
van y se comprometen a algo en una 
comunidad, lo cumplan porque si no eso 
sería una carga para el partido.... Hasta 
la próxima... Decano del Periodismo.  

Legítimo el trabajo político de los aspirantes a la 
gubernatura: PRI. 
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CORREN A FUNCIONARIA DE lA 
SECREtARíA DE lA FUNCIÓN PÚBlICA (SFP)
POR tOMAR CHAMPAÑA Y COMER CAVIAR 

CON CARGO A SUS VIÁtICOS.

- - - - - - -
¿Qué cosa es lo que querían
que hiciera la susodicha?
¿que tomase cheves frías
con unos tacos de tripa?

E P I G R A M A
Por: Igibato

Pega auditoría a SEPEN por 
Escuelas de Tiempo Completo

 Más de 58 millones de pesos no aplicados en 2014, tampoco 
fueron regresados en tiempo al Gobierno Federal, revela Auditoría 

Superior de la Federación.

seis están vigentes; se trata de 
“4 pliegos de observaciones” y 
“2 solicitudes de aclaración”.
El monto de probable daño a 
la hacienda pública fue de más 
de 34 millones de pesos, monto 
que, citó la ASF, “es reducido 
respecto a la muestra auditada”.
“Las metas establecidas para 
los indicadores oficiales de 
desempeño del fondo se 
cumplieron parcialmente, ya que 
la meta del índice de cobertura 
de la educación básica en 
escuelas apoyadas por FAEB 
sólo se alcanzó en preescolar 
con 67.7%, primaria con 99.9% 
y secundaria con 97.3%”.

EN ESCUELAS DE 
EXCELENTE, BIEN 

Por otra parte, el Programa 
Escuelas de Excelencia para 
Abatir el Rezago Educativo 
(PEEARE), mereció buenos 
comentarios de la ASF que 
auditó el 100 por ciento de los 
más de 92 millones de pesos 
transferidos.
“A la fecha del cierre de la 
auditoría, el estado había ejercido 
el 99.8% de la totalidad de los 
recursos transferidos”, por lo 
que, en conclusión, “el estado 
realizó, en general, una gestión 
satisfactoria de los recursos del 
programa”.

Las tabletas que entregó SEP fue un 
gasto innecesario: Leopoldo García

* Además la tecnología en ese nivel educativo no funciona, es un gasto 
millonario tirado a la basura con equipos inservibles, cuando se tiene los libros 

de texto gratuitos que no han sido aprovechados

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- 

Tal y como ya lo había 
señalado con anterioridad, 

las autoridades federales se 
dan cuenta hasta ahora que 
más de la mitad de la tabletas 
entregadas por la Secretaría de 
Educación Pública a alumnos 
de educación básica en el ciclo 
escolar 2014-2015 registró fallas 
técnicas, que en algunos casos 
las volvió inservibles. Aseguró 
el presidente de la Federación 
Nacional de Asociaciones de 
Padres de Familia, Leopoldo 
García López. 
Informó que en Nayarit, desde 
el inicio de la entrega de esos 
equipos hubo irregularidades, ya 
que algunos venían trabados y 
ni maestros ni padres de familia 
pudieron destrabarlos y por 
ello quedaron abandonados 
en un rincón de los hogares 
“pero cuando se reportaban 
esas tabletas que no podían 
utilizarse, no hubo personal 
técnico que saliera para hacer 
las reparaciones necesarias”.
Dijo tener conocimiento que en 
su Informe del Resultado de 

la Fiscalización Superior de la 
Cuenta Pública 2014, se indica 
que dentro de los Lineamientos 
de Operación para el Programa 
Inclusión y Alfabetización Digital 
para ese ciclo se estableció la 
dotación de 709 mil 824 tabletas 
para estudiantes de quinto y 
sexto de primaria de las escuelas 
públicas de Colima, Estado 
de México, Puebla, Sonora, 
Tabasco y Distrito Federal. Que 
durante una encuesta aplicada a 
estudiantes de esas entidades, 
se reportó el 58 por ciento que 
sus tabletas habían presentado 
problemas técnicos, siendo 
uno de los más frecuentes el 
hundimiento del puerto de carga, 
lo que las vuelve inservibles. 
“Esta falla no se encuentra 
cubierta por la garantía ofrecida 
por el proveedor, lo que genera 
costos extra de reparación, que 
pueden llegar al 80 por ciento 
del valor de la tableta”. 
Indicó García López que el daño 
ocasionado por la falla específica 
en el puerto de carga se estima 
en 340 millones 325 mil pesos. 
Además, no se establecieron, 
en general, penalizaciones en 

caso de fallas técnicas en las 
tabletas, dado que en Nayarit, 
al llegar las tabletas que fueron 
distribuidas, no fueron revisadas 
por personal técnico ni de la SEP 
ni de la empresa proveedora 
de estos equipos y solo se 
entregaron tal y como llegaron.
También comentó que debido a 
que las tabletas no cuentan con 
conexión remota a los servidores 
de la SEP, “los contenidos 
educativos de las mismas tienen 
que ser actualizados una a una, 
para lo cual en el ciclo 2015-
2016 se adquirieron 16 mil 500 
memorias USB por un millón 165 
mil pesos”, aproximadamente.
Añadió que además, con la 
actualización no se remplazan 
los contenidos anteriores, lo 
que satura su memoria. Los 
dispositivos cuentan con un 
sistema para disuadir el robo, que 
funciona a través de certificados 
instalados en las tabletas con 
una vigencia de dos años. Sin 
embargo, advierte, se cuenta 
con una estrategia definida para 
cuando expiren. “Cuando esto 
ocurra, las tabletas podrían ser 
inoperables por los usuarios”. 

Finalmente, dijo Leopoldo García, 
que la tecnología como se quiere 
aplicar en estos momentos con 
gastos millonarios y equipos 
inservibles, no es la adecuada, 
ya que en lugar de mejorar la 

calidad educativa, desvía la 
atención de los alumnos, para 
eso se cuenta con los libros de 
texto gratuitos, que aún no han 
sido utilizados correctamente 
y en su totalidad”, sentenció.

Por Oscar Verdín Camacho 
La Secretaría de Educación y los 
Servicios de Educación Pública 
del Estado de Nayarit (SEPEN) 
presentaron problemas para 
la aplicación de recursos del 
Programa Escuelas de Tiempo 
Completo (PETC), durante el 
ejercicio 2014, según ha revelado 
la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF).
Se explicó que al 31 de diciembre 
de ese año, ambas dependencias 
no reintegraron recursos no 
devengados por el orden de 58 
millones 309 mil pesos, de los 
más de 239 millones que fueron 
transferidos al estado.
“En el ejercicio de los recursos, el 

estado incurrió en inobservancias 
de la normativa, principalmente 
del Acuerdo número 704 por 
el que se emiten las Reglas 
de Operación del Programa 
de Tiempo Completo, que 
generaron un probable daño a 
la Hacienda Pública Federal”, 

cita el documento de consulta 
pública. 
La irregularidad dio motivo a 
dos observaciones, pero sólo 
una fue solventada antes de la 
emisión del presente informe; el 
segundo pliego de observaciones 
continúa vigente. 

La ASF añadió:
“Los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit 
disponen de un sistema de 
control interno, que presenta 
debilidades, aunque que le 
permite identificar y atender 
algunos riesgos que podrían 
limitar el cumplimiento de 
los objetivos operativos del 
programa y su eficiente 
gestión”.
Y concluye:
“El estado no realizó una 
gestión eficiente de los 
recursos del programa y sus 

metas y objetivos se cumplieron 
parcialmente, por lo que existen 
importantes áreas de oportunidad 
para mejorar la eficiencia en el 
uso de los recursos y en el logro 
educativo”.
EN EL FAEB, 34 MILLONES 

Mientras tanto, también fue 
auditada una muestra de los 
más de cuatro mil 276 millones 
transferidos a través del Fondo de 
Aportaciones para la Educación 
Básica y Normal (FAEB).
En este rubro se encontraron 
irregularidades en pagos por 
compensaciones por más de 
15 millones de pesos, pagos 
a comisionados del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) por casi 
14 millones de pesos, así como 
más de dos millones y medio por 
concepto de gastos de operación.
De 12 observaciones iniciales, 
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Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic.- Gracias a la visión 
de Don Venustiano Carranza 
en 1913, se conformó el 
Ejército Constitucionalista 
y fue a partir de esa fecha 
que se dio el nacimiento 
de una Inst i tución que 
orgullosamente cumple 103 
años y que ha sido el pilar 
fundamental en el desarrollo 
del país, que le ha brindado 
a la sociedad mexicana en 
poco más de un siglo, paz 
y tranquilidad y cumpliendo 
diariamente con las funciones 
que la Constitución y la Ley 
Orgánica del Ejército y la 
Fuerza Aérea Mexicana, 
nos imponen.
Así lo dio a conocer el General 
de Brigada Diplomado de 
Estado Mayor, Miguel Andrade 
Cisneros, comandante de la 
Décimo Tercera Zona Militar, 
añadiendo que “no se podría 
concebir el desarrollo de 
México sin la presencia e 
influencia de las Fuerzas 
Armadas “ya que a través 
de esas décadas, militares 
muy distinguidos como los 
generales Francisco Villa, 
Emiliano Zapata, Álvaro 
Obregón, Plutarco Elías 
Calles y Joaquín Amaro, 
aportaron lo mejor de sí para 
engrandecimiento del país”. 
En un evento al que asistieron 
el gobernador, Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a , 
así como los titulares de 
los poderes Legislativo y 
Judicial, el Comandante 
de la VI Zona Naval Militar, 
presidentes municipales, 
directores de Seguridad 
Pública estatal y municipales, 
así como funcionarios de los 
tres niveles de gobierno y 
dirigentes de la Secciones 
20 y 49 del SNTE, así como 
generales, jefes, oficiales 
en sistema de retiro, se 
conmemoró un aniversario 
más de la creación del 
Ejército Mexicano.
El General Miguel Andrade 
hizo mención que: “hubo 
generales que desempeñaron 
de manera honrosa y digna, 
el cargo de presidente de 
la República, entre otros 

P lu tarco E l ías  Cal les , 
Abelardo Rodríguez, Manuel 
Ávila Camacho y Lázaro 
Cárdenas del Río, por lo que 
estos generales presidentes 
le dieron cauce y guía a lo 
que es hoy México, por lo 
que nos dejaron un país bien 
cimentado y desarrollado 
dentro lo que hoy conocemos 
como la democracia”.
Recordó que fue hasta 
1946, con la llegada de un 
presidente de la República 
de la sociedad civil, Miguel 
Alemán Valdez, por lo que 
fue entonces cuando se 
reflejó de mejor manera el 
respeto y la subordinación 
que los militares tenemos y 
guardamos “a nuestro Jefe 
Supremo, el señor presidente 
de la República, por lo que 
hemos sido con orgullo y 
mucha satisfacción, uno 
de los pocos países que no 
ha intentado acción alguna 
para trastocar ese sistema 
democrático, sino por el 
contrario, hemos apoyado y 
apuntalado el mantenimiento 
de las instituciones políticas 
de México”.
“ E s  p o r  e l l o  q u e 
seguiremos apoyando a las 
instituciones, respetándolas 
y obedeciéndolas, ya que 
actualmente el Ejérci to 
Mexicano desarrolla diversas 
acciones, que van desde el 
apoyo a la sociedad civil, 
con la aplicación del Plan 
DN III en situaciones de 

desastres, el combate al 
narcotráfico, al cual nos 
dedicamos día con día y 
apoyo a las autoridades 
c iv i les y de segur idad 
pública para mantener la 
paz y la tranquilidad que 
los mexicanos reclaman.
Pero también apoyamos en 
temas como la Campaña 
Nacional Contra el Hambre 
que emprendió el presidente 
Enrique Peña Nieto, la 
reforestación de los pueblos 
y en la extinción y control de 
los incendios forestales, así 
como a toda la institución 
que lo requiera, desde 
luego que todo ello en un 
ambiente de paz, tranquilidad 
y de respeto, lo que nos ha 
generado el reconocimiento 
de la sociedad mexicana”.
Andrade Cisneros dijo que 
ese es y seguirá siendo el 
principal objetivo de las 
Fuerzas Armadas, servir a 
México y a la población, que 
es a la que nos debemos, 
“por lo que todos los que 
ut i l izamos el  uni forme, 
lo l levamos con orgullo 
y conmemoramos el 103 
aniversario de la creación 
del Ejército Mexicano y con 
el ejemplo, así como con 
la aplicación de valores en 
todas nuestras actividades, 
estamos coadyuvando para 
mejorar un México que 
en estos momentos está 
viviendo graves problemas en 
diversos sectores”, concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- 

Todo un gran éxito resultó la 
Cena de Gala de Recaudación 
de Fondos “Sembrando Sueños 
Universitarios”, efectuada la noche 
del pasado viernes, donde se 
vio desfilar por la alfombra roja 
a personalidades del ámbito 
político, empresarial, universitario, 
directores, maestros y estudiantes, 
que con voluntad aportaron su 
donativo, disfrutando de una 
agradable noche amenizada por 
el canto y las melodías de los 
estudiantes de la licenciatura de 
música de la UAN. Así lo señaló 
el dirigente de la FEUAN, Ángel 
Aldrete Lamas.
Añadiendo que para muchos fue 
un gran esfuerzo realizar un evento 
que involucró la participación de los 
sectores antes mencionados, para 
otros fue el inicio de un proyecto 
que se quedará como parte de 
una tradición en pro de aumentar 
el número de beneficiados de las 
Becas Institucionales.
Agradecido y orgulloso de la 
respuesta obtenida a la invitación, 
Ángel Aldrete envió sus saludos y el 
agradecimiento de sus compañeros 
por el apoyo y las voluntades 
que se sumaron esa noche, por 
lo que cada uno de los 27 mil 
estudiantes de la Universidad, 
representa un sueño para nosotros 
“gracias al trabajo del rector, del 
patronato, de los sectores y de 
muchos universitarios involucrados, 
tenemos a mil 220 jóvenes con 
una beca institucional pero aun 
así es insuficiente”.
De igual forma J. Guadalupe 
Humberto Haro Carlos se muestra 
agradecido y comprometido con 
la universidad para otorgar más 
becas a los jóvenes de nuestra 
alma mater, siendo su juramento 
que de acuerdo a lo que se obtenga 
de la donación de esa noche el 
Patronato pondrá peso a peso 
“no nos queda a nosotros más 
que reforzar y apoyar cuando se 
trabaja por un objetivo tan noble 
como es la educación”, abundó.
Asimismo, Juan López Salazar, 
Rector de la UAN, felicita a todos 
por haber asistido al primer evento 
con causa a la universidad, si hace 

46 años la sociedad sembró el 
camino de plata hoy los propios 
sectores y la comunidad estudiantil 
“sembró un sueño que dará a 
otro la oportunidad de obtener 
una beca, es la primera vez en la 
universidad se realiza un evento de 
esta magnitud, pero necesitamos 
refinanciarla porque son miles los 
jóvenes que día a día tienen ese 
sueño de ser mejores cada día”.
Por tal motivo, agregó que la 
aportación puntual del 12 por 
ciento al impuesto especial para 
la UAN, debe seguir llegando 
al Patronato para incrementar 
espacios y oportunidades a los 
jóvenes nayaritas.
Enseguida el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda felicitó 
a la FEUAN por la iniciativa, al 
rector por el apoyo y al patronato 
por la disposición de aportar 
en pro de una universidad de 
oportunidades de crecer, “el día 
de hoy me siento muy orgulloso 
de estar en una gran causa, 
una causa donde jóvenes van a 
recibir ese beneficio de una beca, 
sigamos sembrando la esperanza 
de una mejor universidad, la UAN 
está calificada como una de las 
universidades con más calidad 
educativa y académica”, subrayó.
Después de disfrutar la velada, cada 
una de las mesas fue aportando un 
sobre con el donativo voluntario, en 
el transcurso algunos de los invitados 
anunciaron sus aportaciones por lo 
que a continuación se mencionan: 
La Federación de Estudiantes 
de la UAN entregó un donativo 
por 80 mil pesos. El Gobernador 
Roberto Sandoval entregó un 
donativo de 70 mil pesos. La Unidad 
Académica de Medicina entregó 
un donativo de 20 mil pesos. El 
Senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez entregó un donativo de 
25 mil pesos. El Diputado Priista 
Arturo Elenes entregó un donativo 
de 10 mil pesos
El Presidente Municipal de San Blas 
Hilario Ramírez “Layín” entregó un 
donativo de 100 mil pesos.
Además se realizó la subasta de una 
pintura al óleo en 5 mil 500 pesos. 
El conteo final de lo recaudado por 
la Cena Gala será anunciado este 
martes 23 de febrero.

No se puede concebir el desarrollo 
de México sin la presencia del 

Ejército:  Andrade Cisneros 

Estamos orgullosos por el 
apoyo para la Cena de gala 
con causa: Ángel Aldrete 
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 “Coyotes” son indispensables para el 
desarrollo del campo: Martín González

Se espera una producción de mil 750 toneladas 
de azúcar en el ciclo 2015-2016: Valle Guzmán

Todo va caminando bien, dijo.

Le exigirán 
frijoleros al 

delegado de la 
SAGARPA que 

se fijen los 
precios para 
la tonelada 
del granoSi las instituciones oficiales 

que están para apoyar al 
campo como es la financiera 
rural, y no lo hace, pues 
se debiera de agradecer 
entonces a los coyotes que 
lo hacen en tiempo y forma.
Ante estas aberraciones 
dichas por el diputado priista y 
quien aspira a ser presidente 
municipal de Acaponeta, 
Martín González Cosío, 
agregó que si los campesinos, 
los productores o el mismo 
gobierno no quieren que haya 
coyotes o intermediarios en 

el campo, que sencillamente 
el gobierno les entregue los 
recursos en tiempo y forma y 
en el caso de los campesinos 
y productores está en sus 
manos también el que no 
haya coyotes, ya que tan 
fácil es que no les pidan a 
ellos dinero para comprar 
los insumos requeridos para 
la siembre y si no les piden 
prestado, pues no les deben 
nada a los intermediarios.
“Miren, no hay que enredarnos 
mucho, los coyotes son muy 
necesarios en el campo, a 

Por: Mario Luna
El diputado del distrito XVIII, 
y quien es el presidente de 
asuntos agropecuarios, el 
priista, Martín González Cosío, 
aseguró que los “coyotes” 
que son los intermediarios 
de los productos del campo, 
son muy indispensables para 
el desarrollo del agro y el 
bienestar de los campesinos.
Aseguró que quienes critican 
a estas personas, que son 
simples comerciantes también, 
y que en muchas de las 
ocasiones son precisamente 
ellos quienes habilitan a 
los campesinos para que 
puedan cultivas sus tierras, 
no merecen que se les trate 
de esa manera tan agresiva 
y denostativa.
D i jo  que  como todo 
comerciante, quien presta 
dinero, lo hace porque lleva 
una ganancia, quien compra 
los productos del campo 
para que salgan de sus 
necesidades los productores, 
lo hacen también porque 
tendrán una ganancia, nadie 
presta ni compra algo para 
vender sin llevar una ganancia, 
así es como se debiera de 
entender la situación de los 
“coyotes”.

ellos se les pide prestado 
para sembrar, a nadie se 
le obliga a ir con ellos a 
pedirles prestado y aceptar 
las condiciones de esos 
préstamos, lo hacen con su 
voluntad, pero si no quieren 
deber nada, que no siembren 
y ya”.
Al preguntarle el porqué está 
a favor de los coyotes y sobre 
todo el que se les aplauda y 
se les agradezca, en vez de 
combatirlos, dijo que dentro 
de la cadena productiva ellos 
son parte importante de ella.
Al cuestionarlo sobre si no 
es porque él mismo es el 
acaparador de las cosechas 
de los productores a precios 
ridículos, y que por ende es 
un coyote salvaje, antes de 
contestar sonrió, y se limitó 
a decir que él a nadie obliga 
a que le pidan prestado y 
que cuando lo hace lo hace 
porque cobrará un interés 
porque hasta los bancos lo 
hacen, así lo dijo el diputado 
Martín González Cosío, quien 
debiera de defender a los 
campesinos pero hace todo 
lo contrario porque es parte 
de ese latrocinio que se les 
hace a los hombres y mujeres 
del campo.

Por Rafael González Castillo 
El próximo miércoles algunos 
frijoleros de la entidad visitarán al 
delegado de la SAGARPA, Sergio   
Mendoza  Guzmán y le exigirán 
que cumpla con su función. Los 
productores acordaron acudir a la 
dependencia porque el funcionario 
nada más se la pasa viajando a la  
ciudad de México y no resuelve 
los problemas del campo.
Mendoza Guzmán, desde el 
2014 y 2015 tiene tramitando 
ante el gobierno federal  los 60 
millones de pesos que se les 
debe a los campesinos por la 
venta del grano y es hora que 
no logra nada.
Con base a lo  planeado los 
frijoleros  llegarán a la dependencia 
el miércoles por la mañana en 
tres camiones de pasaje y algunos 
en vehículos  particulares  e 
inmediatamente le pedirán cuentas 
a Sergio Mendoza.
Los productores  también le 
demandarán al delegado de 
la SAGARPA que presione al 
gobierno federal para que se 
establezcan  los precios en que 
se venderán  la cosecha de frijol 
que se levantó en la costa. Por 
la falta de precios los coyotes se 
están llevando la tonelada del 
alimento a once mil 500 pesos y 
en el mercado nacional se paga 
a 20 mil pesos.
El representante de la asociación 
de productores, “Alejandro Gascón 
Mercado”, Humberto Mendoza  
Valenzuela, dice  que no se 
van a retirar de la Secretaría de 
Agricultura  hasta que se atiendan 
sus demandas.
El entrevistado advierte que en 
caso dado de que no les hagan 
caso bloquearán toda la SAGARPA 
y que podrían hacer lo  mismo 
con la caseta de la autopista 
Tepic-crucero de San Blas.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“A la fecha contamos 
con un buen avance en el corte 
de caña con un poco más del 
treinta y cinco por ciento en 
la cosecha de la zafra 2015 
y 2016,  y todavía nos queda 
mucha superficie del producto 
por cortar, los parámetros que 
vamos a manejar para este 
año son un promedio de un 
millón setecientas cincuenta 
mil toneladas, por lo que todo 
va caminando bien”, así lo 
manifestó en entrevista Felipe 
Valle Guzmán, dirigente de los 
productores cañeros de Puga.
Por lo que además agregó, 
“actualmente hemos entregado  
seisc ientas setenta mi l 
toneladas al ingenio de Puga, ya 
que ha sido una zafra muy bien 
coordinada, claro con pequeños 
detalles que hemos sabido 

solucionar, contamos con un 
buen grupo de cortadores, y 
con los transportes necesarios 
para la carga, que son las 
herramientas básicas para 
cortar y acarrear nuestro 
producto, tratando siempre de 
que haya una buena molienda”.
Abundando el entrevistado, 
“quiero decirte, que tenemos 
un pequeño riesgo que es con 
la madre naturaleza, porque 
no sabemos cuándo va a llover 
y eso provocaría el atraso del 
corte de algunas cañas, por 
eso es importante aprovechar 
el buen tiempo que tenemos 
ahorita para alcanzar a meter 
toda la caña a la molienda, por 
eso es difícil determinar si nos 
va a quedar caña, o en dado 
caso, si llegara a quedar, para 
eso estamos nosotros como 
organización para apoyar a 
los productores, y en dado 

caso que así fuera, que se le 
pague  al productor conforme 
lo marca la ley cañera”.
Felipe Valle Guzmán, indicó, 
que el precio de la caña por 
tonelaje pinta mejor que el año 
pasado, “según las estadísticas 
que hemos estado observado 
en la venta de azúcar diaria 
que se consume en los hogares 
mexicanos, la referencia para 
pagar la caña este año inicia 
en lo que es el ciclo azucarero, 
ya que cuenta desde el primero 
de octubre de 2015 y termina 
el 30 de septiembre de 2016, 
por lo que hasta este momento 
todo va bien”.
Por último, destacó el dirigente 
de los productores de caña, 
que el pago del endulzante en 
ese lapso ha transcurrido sin 
problema alguno y el precio 
de la azúcar se visualiza 
moderadamente bien, “ya que 

el año pasado nos pagaron a 
508 la tonelada pero también 
tuvimos un ajuste que vino a 
beneficiar un poco más a los 
productores, yo pienso que este 
año va a andar alrededor de 
600 pesos, con un incremento 
de un 18 por ciento más, y esto 
nos indica que vamos a tener 
un buen precio en este ciclo”.
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Por Rafael González Castillo 

En la reunión que efectuaron la 
tarde de este miércoles  en el 

Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio de Estado y Municipios  
los integrantes de la asociación 
denominada  “Levántate Nayarit”  
se pusieron de acuerdo para 
emprender  acciones  en las 
p r i n c i p a l e s 
calles de Tepic. 
La agrupación  
programó la 
e n t r e g a  d e 
arriba de 20 
mi l  vo lantes 
e n  a l g u n o s 
cruceros por 
definir. 
Con  los trípticos 
se busca unir 
a la gente  y  
concientizar a 
la  poblac ión 
para que vele 
por los intereses 
del estado.

Durante la distribución del escrito  
la asociación encabezada por 
Águeda Galicia Jiménez, Graciela 
Domínguez, Saúl  paredes, 
Alejandro Galván, entre otros, 
aprovecharán  para protestar por 
el reemplacado y darán a  conocer 
que promoverán algunos amparos 
para que se elimine el cobro. La 

organización también contempla 
reunirse para el  24 del presente 
en la plaza de la colonia Indeco 
en la capital del estado   con el 
fin de que el pueblo conozca el 
proyecto  y para mañana convocó 
a una concentración a las cinco de 
la tarde en el Comisariado ejidal 
de Santiago Ixcuintla.

Distribuirán volantes y 
demandarán se elimine el pago 
de la tenencia y el reemplacado

FOSVIN reanudará solicitud 
de acercamiento con Roberto

Luz Verde a Radio 
Cultural de Tepic

pinión

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit.- "No solo de pan vive el 
hombre, también la cultura es parte esencial 
del desarrollo de la persona", dijo Lucio 
Carrillo Bañuelos, regidor por la séptima 
demarcación, tras anunciarse que el Cabildo 
de Tepic por unanimidad autorizó la solicitud 
que permitirá al ayuntamiento de Tepic tener 
una concesión de radio cultural.
La nueva señal de radio se oirá en el 103.04 
de frecuencia modulada, la estación funcionará 
bajo la modalidad de radio cultural, en donde 
se pretende difundir también actividades 
deportivas, y sobre todo darle un medio 
de comunicación al ciudadano tepicense.
"Lo que más sobresale: En el caso de un 
desastre, para protección civil es importante 
tener esta herramienta. Por supuesto que 
dentro de estas necesidades, está la de la 
difusión cultural, las actividades deportivas, 
la de programas de salud (de los distintos 
órdenes de gobierno), pero sobre todo que 
sea un espacio para la ciudadanía", añadió 
Carrillo Bañuelos, quien pertenece a la 
Comisión de Cultura del municipio.
Para evitar cualquier uso inadecuado del 
espacio radial, la Comisión de Cultura del 
municipio, hizo unas clausulas especiales 
para que no se den malas prácticas en 
la nueva concesión, "este espacio, este 
instrumento de comunicación, debe servir 
a la ciudadanía. En base a eso, se elaboró 
en el dictamen un programa de trabajo, de 
difusión; donde de alguna manera blinda, y 
le da certeza a la ciudadanía y también a 
nosotros. Para que nunca, jamás, se vaya 
a utilizar con fines electorales", sentenció 
Lucio Carrillo.

Por: Bertha Alvarez 
El Frente de Organización Social por 
la Vivienda en Nayarit (FOSVIN), no 
desistirá en sostener una audiencia 
con el gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, mandatario con quien 
desde el año pasado han buscado 
los acercamientos con el fin de 
plantearles problemáticas de vivienda 
que afectan a un importante social.
El regidor y dirigente del FOSVIN, 
José Alfredo Arce Montiel, señaló 
que esta organización ha sido de 
permanente lucha y trabajo en la 
gestión de terrenos o viviendas 
que dignifiquen el habitad de las 
familias nayaritas.
Dijo que a pesar de las trabas y 
dificultades que derivó la carencia de 
facilidades y apoyos por parte de las 
autoridades, esta organización está 
por finiquitar toda las tramitología 
que se requirió para liberar el nuevo 
fraccionamiento social progresivo 
Vicente Guerrero.  
Dijo que como unión popular existe 

el compromiso de seguir luchando 
para conseguir más suelo para la 
gente que carece de él, sin embargo 
“la capacidad económica no es 
suficiente ya que en el sexenio 
pasado se contaba con un fondo 
revolvente, el cual, permitía en 
cierta forma financiar la compra 
de parcelas”.
 Pero “tristemente” este gobierno 
cerró la llave de este apoyo “y lo 
que se compra directamente recae 
en los bolsillos de los interesados”, 
es por ello, la insistencia de tener 
una audiencia con el gobernador 
para comentarle de manera directa 
toda la problemática relacionada 
con la vivienda.
 Finalmente Arce Montiel dijo, que 
si bien es cierto que se ha tenido 
dialogo con funcionarios de su 
gabinete no es lo mismo ya que 
hay cosas que solamente él puede 
resolver, es por eso que esté presente 
año se insistirá nuevamente en la 
audiencia con el jefe del ejecutivo.

* Al servicio de la ciudadanía



7Jueves 11 de 
Febrero de 2016

económico, con una inversión 
de más de 13 millones 500 
mil pesos.
Durante el evento, desarrollado 
en las instalaciones de la 
Universidad Tecnológica (UT) 
de Nayarit, campus Xalisco, 
el jefe del Ejecutivo estatal 
refrendó su compromiso con 
el sector estudiantil y aseguró 
que continuará gestionando 
recursos ante el Gobierno 
federal para que cada vez más 
nayaritas puedan continuar 
con sus estudios.
“Estos 13 millones de pesos 
anteriormente no se daban y 
hoy ustedes los van a recibir, 
no todos reciben lo mismo, 
pero ese dinero anteriormente 
en otros gobiernos no se 
entregaba a la universidad, 
no se hacia el esfuerzo, y 
sé lo tan valioso que es una 
beca, si son doscientos pesos, 

quinientos, es el estímulo para 
poder llegar y decir: mamá, 
hoy puedo comprar mis útiles, 
hoy puedo comprar mis libros, 
gracias a esta beca”, enfatizó 
el Gobernador.
La Beca Manutención consiste 
en entregar de 750 a mil pesos 
mensuales —dependiendo 
del cuatrimestre que cursa el 
beneficiario— a estudiantes 
de escasos recursos; además, 
en el acto de entrega algunos 
alumnos favorecidos con la 
beca recibieron recursos 
adicionales para sus gastos 
de transporte.
Rober to  Sandova l  se 
congratuló de que estudiantes 
de los 20 municipios se vean 
beneficiados con este apoyo 
económico, el cual, dijo, será 
entregado de forma puntual 
y permanente, ya que tiene 
el objetivo de estimular a los 

beneficiarios a que alcancen 
sus metas y sueños.
“Vuelen alto, logren las metas, 
no volteen atrás, nor se fijen 
en los obstáculos sino en 
las posibilidades de cruzar 
ese gran río que se llama 
adversidad. Les deseo que 
sigan adelante, nosotros 
como gobierno haremos lo 
nuestro; a cuatro años de 
gobierno, podemos decir 
que estamos mucho mejor 
que como estábamos antes, 
pero falta por hacer; por eso 
necesitamos de ustedes para 
que sigan este camino de 
desarrollo y de bienestar y le 
llegue a todos los nayaritas”.
Los beneficiarios fueron 566 
alumnos de la UT de Nayarit: 
106 de la UT de la Sierra, 
444 de la UT de la Costa y 
203 de la UT de Bahía de 
Banderas.

olítica

Entrega Gobierno becas a 
estudiantes de bajos recursos

Más obra para Nayarit: nueva 
plaza y domo cívico en Compostela

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda 
encabezó este miércoles 

el acto de entrega de las Becas 
Manutención, a estudiantes de 
las universidades tecnológicas 
de Nayarit. En total, mil 319 
alumnos  recibieron un apoyo 

comprometió a mejorar ese 
espacio de esparcimiento 
y hacerle adecuaciones en 
beneficio de los usuarios de 
todas las edades.

“Vamos a mejorar este 
espacio; por ejemplo, un 
Kiosco que la gente adulta no 
sube porque está muy alto, 
y vemos que está todo muy 

amontonado, vemos 
las canchas chiquitas 
y vemos, realmente, 
la falta de una buena 
planeación de una 
bonita plaza", señaló.
S a n d o v a l 
Castañeda detalló 
el tipo de trabajos 
de remodelación que 
se efectuarán en la 
Nueva Plaza Pública 

por parte del Gobierno, los 
cuales consistirán en la 
ampliación de la explanada, 
construcción de domo, 
jard ineras,  banquetas, 
andadores e iluminación, 
además de la instalación 
eléctrica.
A fin de dar una nueva 
vida a la Plaza Pública de 
Zapotán, cuna de uno de 
los mejores basquetbolistas 
de México, Gustavo Ayón, 
el mandatario estatal se 
comprometió renovar de 
manera integral la imagen 
de esa localidad.

"Hoy Compostela va a ser 
diferente, por muchas obras 
que vienen, por las obras de 
Costa Capomo, las obras de 
La Mandarina, las obras que 
vienen de carreteras; estos 
pueblos van a renacer, lo 
que va a hacer la presidenta 
municipal, que no tengo 
ninguna duda de que vamos 
a tener una mejor acción de 
obras, de servicio público y, 
lo más importante, regresar 
y cuidar la seguridad que 
tanto queremos para Zapotán 
y Compostela".
Por su parte, las autoridades 
ejidales y municipales 
presentes manifestaron 
el  agradecimiento de 
los habitantes para el 
Gobe rnado r  Robe r t o 
Sandoval Castañeda por 
las obras que se realizan 
en esa localidad.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda 
presidió el inicio de 

los trabajos de construcción 
de la Nueva Plaza Pública 
y un domo cívico en la 
comunidad de Zapotán, 
municipio de Compostela.
Con una inversión de casi 
5 millones de pesos, estas 
dos importantes obras 
le cambiarán el rostro y 
renovarán la dinámica social 
del poblado para beneficio 
de sus habitantes, expuso el 
mandatario estatal durante 
su visita a Zapotán.
"Hoy venimos a construir una 
plaza pública donde tanto 
aprecio me han dado, donde 
tanto cariño he sentido”, 
dijo el gobernante, quien se 
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Dan a conocer proyecto de prevención a la 
violación de derechos humanos: Huicot Rivas  

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- 

El Presidente de la 
Comisión de Defensa 
de los Derechos 

Humanos en Nayarit, Huicot 
Rivas Álvarez, señaló en 
entrevista, que ya se llevó a 
cabo una reunión ordinaria con 
el Consejo Ciudadano, en el 
cual se puso a consideración 
el proyecto de trabajo anual, 
lo que resultó muy enriquecido 
con las opiniones muy valiosas 
de todos los integrantes en el 
que se contempla una serie 
de actividades y acciones a 
desarrollar en este año.
Indicando el ombudsman 
nayarita, que una de estas 
acciones es por ejemplo, el 
denominado programa “La 
Comisión en tu Municipio” 
que consiste también en 

llevar diversas jornadas a 
los municipios de nuestra 
entidad, en la que asistan tanto 
personal del área preventiva 
de esta comisión como son, los 
encargados de llevar a cabo 
las tareas de capacitación, 
difusión y de promoción de los 
Derechos Humanos, para que 
en las mismas se lleven tareas 
y acciones en sensibilización 
tanto a escuelas primarias, 
secundarias entre otras, 
como también capacitación 
a serv idores públ icos 
municipales, adultos mayores, 
y a toda la gama que pueda 
brindársele”, expresó.
Agregando Rivas Álvarez, 
que paralelamente a ello, 
también se estarán visitando 
los municipios, con un cuerpo 
de visitadores que estarán 
en su caso recepcionando 
las quejas que todos los 

ciudadanos puedan presentar, 
o en su caso brindando las 
orientaciones necesarias, 
ya sea para la tramitación 
al acompañamiento a una 
instancia para la solución de 
algún conflicto que tengan o 
en su caso sientan que han 
sido violentados sus derechos 
humanos.
“Por ello, es que hemos trazado 
una serie de actividades 
a desarrollar, todas ellas 
tendientes como lo señalaba 
en su caso a la prevención 
de las violaciones a los 
Derechos Humanos, y también 
en el sentido correctivo a la 
tensión y al seguimiento de 
las recomendaciones que ya 
hemos hecho, que recordarán 
que existen dos aspectos 
fundamentales que debemos 
de brindar una atención que 
es, primeramente en los 

aspectos de seguridad, que 
es un derecho fundamental 
de todo individuo, y que 
esta seguridad se brinde 
también en los parámetros que 
marca nuestra constitución y 
normatividad, y que se brinde 
en un equilibrio de respeto 
a los Derechos Humanos”.
Finalmente el funcionario 
expuso, que en breve habrán 
de realizarse en los diferentes 
municipios de la entidad 
Jornadas de los Derechos 
Humanos, que vendrán a 
valorar la seguridad, atención 
a la ciudadanía, en el sector 
salud y las demandas y 
quejas ciudadanas que 
pudieran existir por parte 
de los pobladores en contra 
de servidores públicos por 
cualquier índole que llegara 
a afectar en sus Derechos 
Humanos.

CEDH y Consejo Ciudadano 

olítica
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María Isidra Vargas López y 
Fidela Pereyra Zamora como 
Secretarios Suplentes.
En esta misma reunión los 
legisladores aprobaron el 
dictamen unitario que autoriza 
a 9 ayuntamientos de la entidad 
a prorrogar la presentación del 
informe de avance de Gestión 

Financiera correspondiente al 
cuarto trimestre y de la Cuenta 
Pública del ejercicio fiscal 2015.
Finalmente en el punto de asuntos 
generales, el diputado Luis 
Manuel Hernández Escobedo 
hizo uso de la Tribuna para emitir 
posicionamiento relacionado 
con las acciones  legales que 

pretenden llevar a cabo diversos 
ayuntamientos de Nayarit, en 
contra del decreto que reforma 
diversas disposiciones de la Ley 
del Patronato para Administrar el 
Impuesto Especial destinado a la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
y de la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos del 

Estado, publicado en el Periódico 
Oficial el 22 de diciembre de 
2015.
De esta manera la Trigésima 
Primera Legislatura a través 
de la Diputación Permanente 
cumple con el ejercicio de las 
atribuciones que le son conferidas 
constitucional y legalmente. 

La Mesa Directiva 
la presidirá el 

diputado Francisco 
Javier Monroy Ibarra  y 
como Vicepresidenta la 
legisladora Elsa Nayeli 
Pardo Rivera.

El Segundo 
Periodo inicia el 
próximo jueves 

18 de febrero en la Sala 
de Sesiones “Lic. Benito 
Juárez García”. 

Eligen diputados a integrantes 
de mesa directiva para el 

segundo periodo de sesiones

En diputación permanente 

olítica

Tepic.-
Integrantes de la  Diputación 
Permanente llevaron a cabo 
este miércoles reunión para 
elegir a quienes integrarán la 
Mesa Directiva que presidirán 
los trabajos del Segundo 
Periodo Ordinario de Sesiones, 
correspondiente al Segundo año 
de Ejercicio Constitucional de la 
Trigésima Primera Legislatura. 
Dicha propuesta aprobada por 
unanimidad señala al diputado 
Francisco Javier Monroy Ibarra 
como presidente de la Mesa 
Directiva y a la diputada Elsa 
Nayeli Pardo Rivera como 
Vicepresidenta, asimismo a 
los diputados Francisco Javier 
Jacobo Cambero y Luis Manuel 
Hernández Escobedo como 
Secretarios, Benigno Ramírez 
Espinoza como Vicepresidente 
Suplente y las diputadas 

FGE y Abogados de la mano 
en la impartición de justicia

El Fiscal Edgar Veytia puntualizó 
que el Nuevo Sistema de 

Justicia Penal se presenta como 
un reto que autoridades, sociedad 
y juristas deben de afrontar con 
preparación; para juntos procurar la 
justicia para víctimas y victimarios

Penal Adversarial.
Acompañado de presidentes 
de colegios,  barras y 
asociaciones de abogados, 
el Fiscal Edgar Veytia sostuvo 
que hoy la FGE se preocupa 
y ocupa para que tanto el 
trabajo de la institución que 
representa, así como de los 
litigantes, se mantengan a la 
altura del reto de los Juicios 
Orales. 
Durante la reunión, los 
abogados externaron al Fiscal, 
las diferentes dudas que se 
han venido generando en 
torno al sistema de oralidad; 
así como solicitaron su apoyo 
para trabajar de la mano y 
garantizar con ello se lleve 
justicia tanto a la víctima 

como al victimario. 
En este marco, el Fiscal 
Edgar Veytia puntualizó 
que efectivamente el Nuevo 
Sistema de Justicia Penal 
se presenta como un reto 
que autoridades, sociedad 
y juristas deben de afrontar 
con preparación. 
“Desde siempre ha sido mi 
compromiso y mi deber, 
trabajar de la mano de 
los juristas para así, la 
Procuración e Impartición 
de Justicia se dé apegado 
a derecho y sobre todo 
respetando de manera puntual 
los Derechos Humanos; bajo 
el marco del respeto y la 
responsabilidad”, concluyó 
Edgar Veytia.   

Tepic, Nayarit.-

El Fiscal General Edgar 
Veytia, se reunió la 

mañana de este miércoles con 
integrantes de las diferentes 
barras de abogados del 
Estado, donde se trataron 
diversos temas relacionados 
al Nuevo Sistema de Justicia 
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Listo el proyecto de ordenamiento 
territorial para el nuevo San Blas: Layín

*El Nuevo San Blas 
tendrá un plan 

de ordenamiento 
territorial que 

marque un rumbo,  
de certidumbre 

jurídica al 
inversionista y 

logre un equilibrio 
ecológico y social 

con en el crecimiento 
que se avecina, 

declaro el alcalde 
Hilario Ramírez

Redacción/ Gente y Poder 
En reunión con instancias del orden 
Federal y Estatal convocada por el 
Presidente Municipal de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, se 
presentó el Plan de Ordenamiento 
Territorial con visión de desarrollo 
a largo plazo, el cual tiene como 
objetivo regular el desarrollo territorial, 
ecológico y urbano del municipio 
de San Blas.
En el evento la licenciada Magdalena 
Sánchez presento el análisis de la 
situación actual que presenta el 
municipio en materia de ordenamiento 
urbano. Proponiendo que las 
dependencias asistentes participaran 
en tres mesas de análisis, divididas 
en territorial, ecología y urbano, que 
permita hacer una retroalimentación 
previa a la presentación oficial del 
documento ante el Gobierno Federal.
En su intervención el Delegado 
de SEDATU Gerardo Aguirre 
menciono “Para el Presidente de 
la República Enrique Peña Nieto 
es de suma importancia tomar 
decisiones concertadas con los 
actores sociales, económicos, 
políticos y técnicos, para lograr 
una calidad superior de vida para 
la sociedad en su concepción más 

y los directores de área del H.XL 
Ayuntamiento de San Blas, quienes 
establecieron compromisos para 
lograr que San Blas tenga un Plan 
de Ordenamiento Territorial que 
responda a las  necesidades del 
desarrollo, pero también a las del 
pueblo sanblansense.    

amplia e integral; es decir, alcanzar 
la sostenibilidad ambiental, social y 
económica, y con ello el desarrollo 
social y económico”.
Por su parte, el Hilario Ramírez 
Villanueva, menciono “debemos 
trabajar de la mano loa tres poderes 
de Gobierno para que  San Blas 
tenga un Plan de Ordenamiento 
Territorial  que nos permita planificar 
el crecimiento que se avecina, 
recordemos la el proyecto Nuevo 
San Blas va implicar la atracción 
de infraestructura turística pública 

y privada, que va a jalar la inversión 
y la generación de empleos, pero  
requiere de certidumbre jurídica al 
inversionista , pero también garantice 
un equilibrio social y ecológico a largo 
plazo . Debemos regular el impacto 
ecológico que este desarrollo tendrá 
en nuestro municipio, debemos 
regular el crecimiento que se 
avecina, asegurando que los tesoros 
naturales y su patrimonio histórico 
perduren”.
Para finalizar señalo “el pueblo 
sanblasense tiene el derecho 
a un ambiente saludable, y el 
aprovechamiento sostenible de los 
recursos naturales, articulando los 

planes ambientales, de desarrollo 
económico, social, cultural y otras 
políticas de desarrollo vigentes, 
bienvenido pues el desarrollo 
ordenado y sostenible de San 
Blas” finalizo.
En el evento estuvieron presentes 
más de 20 dependencias federales 
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Decreto de beneficios 
fiscales fortalecerá la 

exportación: COPARMEX

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

pinión

¡BULLYING CONTRA EL GOBIERNO! 

A pesar que el  gobierno 
del Estado que encabeza 
R o b e r t o  S a n d o v a l 

Castañeda,  desde el  19 de 
septiembre del 2011 en que 
tomó el poder ha tratado de 
cumplir con sus obligaciones 
y administrar lo mejor posible 
l os  recu rsos ,  y  paga r  l os 
compromisos heredados de 
su antecesor, parece que hay 
interesados en afectar la marcha 
de su administración y l levar 
agua a su molino, y lo harán 
conforme se acerque el f inal 
del sexenio, y probablemente 
lo realizan quienes se dicen 
sus amigos, todo bajo el intento 
de colarse otros seis años, ya 
sea con Manuel Cota o Raúl 
Mejía, considerados los más 
apuntados y capacitados del 
otrora partidazo. 
Se justif ican los comentarios y 
versiones de adversarios ajenos 
al partido oficial, pero no de 
gentes enchufadas al gobierno 
o alguno de los tres poderes, de 
donde son constantes al quejas 
en el sentido de la austeridad 
y la falta de recursos para el 
manejo de las funciones internas 
y externas. En una ocasión, 
el presidente del Tribunal de 
Justicia, Pedro Enrique Soto, 
habló con los Columnistas y 
Articulistas, respecto al trabajo de 
esa institución, y las necesidades 
ahora con el nuevo Sistema 
de Justicia Penal, por lo que 
buscarán un incremento en el 
presupuesto del 2016. 
Precisamente, el año pasado 
platicando con el magistrado de 
origen Neycista, comentaba de 
necesidades y falta de dinero 
en el Tribunal; esa charla de 
unos minutos la tuvimos una 
mañana en  la  Facu l tad  de 
Derecho de la UAN, en donde 
el funcionario del Poder Judicial 
refiere, que hay ocasiones que 
el TSJE no alcanzaba para pagar 
puntualmente los sueldos, y 
dejó entrever que el gobierno no 
liberaba los dineros en tiempo y 
forma. Coincidentemente, otro 
funcionario, pero éste el vocal 
ejecutivo del Instituto Estatal 
Electoral IEE en Nayarit, Celso 

Valderrama Delgado, se quejaba 
de manera similar, y argumentaba 
a este y otro columnista la misma 
cantaleta,  que pasaban por 
una crisis económica, incluso, 
que el estado les debía varias 
quincenas del año pasado, y 
que solamente recibían sus 
sueldos algunos vocales.
 E x p r e s a b a  e l  p e r r e d i s t a 
Valderrama Delgado y amigo 
íntimo del maestro Francisco 
J a v i e r  C a s t e l l ó n  F o n s e c a 
dirigente de ese instituto, que 
tenían contemplada una reunión 
con el secretario general de 
gobierno, José Espinosa Vargas, 
precisamente para ver el asunto 
del presupuesto para el IEE y la 
posibilidad que les autoricen 32 
millones de pesos, y cumplir con 
eso el intenso trabajo que tiene 
esa dependencia encargada de 
las cuestiones electorales en 
el territorio nayarita. 
Se percibe que se trata de 
un "bul ly ing pol í t ico" contra 
e l  gobernador  de l  Es tado , 
Roberto Sandoval Castañeda, 
no solamente de determinados 
sindicatos de trabajadores, sino 
también de algunos poderes e 
instituciones a los que interesa 
quedar bien con el siguiente 
l lámese Cota Mejía o Toño, y 
que muera el que se va. 
En tanto determinados servidores 
públicos buscan l levar agua a 
sus molinos, el gobernador de 
la gente sigue actuando en la 
construcción de obras de vialidad, 
como el camino al Armadil lo, 
y como él dice "trabajo mata 
grilla", y seguramente continuará 
hasta el últ imo minuto del 19 
de septiembre del año entrante. 
Ante esa si tuación, cabe el 
pasaje de Don Quijote y Sancho 
Panza, cuando el primero le 
dice a éste, oyes ladrar los 
perros, es señal que vamos 
cabalgando; no obstante, hay 
personajes que han doblado 
la pata en el actual sexenio, 
aunque eso no pudiera decirse 
del recién reconocido doctor 
honoris causa, Edgar Veytia, 
de quien haiga sido como haiga 
sido, t iene tranquilo Tepic y 
todo Nayarit

•Esta es una de las muchas medidas que el sector 
empresarial espera para mejorar la competitividad

Las medidas anunciadas por el 
gobierno federal para otorgar 
facilidades administrativas y 

beneficios fiscales a los recintos 
fiscalizados estratégicos contribuirán a 
fortalecer los niveles de competitividad 
de la industria manufacturera y de 
servicios de exportación de nuestro 
país, manifestó José de Jesús 
Hernández Preciado, Presidente 
del Centro Empresarial de Nayarit 
(COPARMEX).
“La Confederación Patronal de la 
República Mexicana reconoce la 
disposición del gobierno federal para 
conformar un entorno que a través 
de incentivos permita fortalecer a las 
empresas, en este caso del sector 
exportador, uno de los principales 
motores del crecimiento económico”, 
aseveró Hernández Preciado.
Asimismo, dijo que el sector patronal 
considera que las disposiciones del 
Decreto para el Fomento del Recinto 
Fiscalizado Estratégico y del régimen 
de dichos recintos, publicado el día 
de ayer en el Diario Oficial de la 
Federación constituye un avance 
muy importante para el comercio 
exterior y ayudará a mejorar la 
competitividad aduanera y logística 
de México. 
El líder empresarial mencionó que 
destacan la modernización en materia 
de estímulos fiscales para el pago 
de derechos y aprovechamientos, 
la flexibilización de trámites, los 

beneficios relacionados con el flujo 
financiero de capital de trabajo al evitar 
el pago en efectivo del IVA e IEPS en las 
importaciones destinadas al régimen 
de Recinto Fiscalizado Estratégico, 
la introducción de mercancías 
nacionales y nacionalizadas, y la 
posibilidad de realizar transferencias 
de mercancías con empresas que 
cuenten con programa IMMEX, 
entre otros.
“Estas medidas permitirán reimpulsar 
el desarrollo de los recintos fiscalizados 
convirtiendo zonas industriales y 
de servicios ya existentes a este 
esquema de operación, fomentando 
con ello la actividad exportadora y 
las inversiones productivas”, precisó 
el presidente de Coparmex Nayarit.
Dijo además, que COPARMEX y la 
Confederación de Asociaciones de 
Agentes Aduanales de la República 
Mexicana (CAAAREM), trabajarán 
de manera conjunta con el Servicio 
de Administración Tributaria, a fin de 
analizar las propuestas del sector 
privado para la implementación 
adecuada de las reglas y normatividad 
aplicable, con tal de alcanzar 
efectivamente los objetivos que se 
han fijado con estas facilidades y 
estímulos fiscales. Dichas propuestas 
están orientadas a brindar mayor 
certidumbre, promover la actividad 
comercial, fomentar la actividad 
logística y facilitar la operación 
aduanera.
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Este domingo gran 
final de embajadora del 

orgullo nayarita 2016
Por Robín Zavala/ Texto y 

Fotos 
Son 18 los municipios que 
cuentan con una representante 
para la Embajadora del Orgullo 
Nayarita 2016, certamen de 
belleza que se realiza en el 
marco de la Feria Nayarit 2016.
En breve serán presentadas 
ante la prensa y los diferentes 
medios de comunicación, 
quienes se disputaran esta 
semana el título a Embajadora, 
este certamen inició bajo el 
nombre de la Reina de la 
Feria de la Mexicanidad, en 
2007, teniendo como primera 
ganadora a Oralia González 
del municipio de la Yesca.
Poco a poco el certamen 

ha crecido en participación 
y calidad, este año ya se 
puede ver los previos que 
presentan, bajo el tema del 
cuidado de la naturaleza y el 
medio ambiente.
Entre la organización destacan 
personalidades como Begoña 
Mondragón, Sergio Barba, 
Kun Díaz, entre otros.
La gran final será este domingo 
28 de febrero en punto de las 
cinco de la tarde en el Teatro 
del Pueblo Alí Chumacero, 
contará con tres etapas, 
Opening - presentación, Traje 
Típico Estilizado - reciclado, 
traje de noche. Finalmente 
serán seleccionadas las cinco 
mejores para una etapa de 

preguntas y respuestas. 
Cabe destacar que en la página 
oficial de EON (embajadora 
del orgullo nayarita) se votara 
por cada de ellas, la sesión 
de fotos se llevó a cabo en 
el bosque de la Noria en las 
faldas al poniente del Volcán 
de San Juan, para el premio 
de Señorita WEB, además 
de los premios especiales 
de Fotogenia y traje típico. 
La ganadora será la 
representante en los eventos 
más importantes de los 
que tenga participación la 
Secretaria de Turismo de 
Nayarit, además de diversos 
premios de patrocinadores y 
dinero en efectivo. 
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En Tuxpan necesitamos que nuestros 
gobernantes implementen programas de 
empleo temporal: Lic. Martha Fonseca

La Licenciada Margarita 
Morán de Serrano con 

grandes posibilidades de 
ser Alcaldesa de Tuxpan 

* Existe mucha pobreza y cuantiosas familias no tienen dinero ni para comprar un kilo de tortillas.

Por: Herminio Meza
Tuxpan, 

Nayarit.- 

“Necesitamos que todos los 
niveles de gobierno implementen 
programas de empleo temporal en 

toda la localidad de Tuxpan, donde 
cuantiosas familias no tienen dinero 
ni para comprar un kilo de tortillas 
debido a la falta de fuentes de 
empleo y por las enormes pérdidas 
que se han registrado en el campo 
los tres últimos años por lluvias 

atípicas, lo cual afectó severamente 
la economía de cientos de familias 
productoras del campo”, nos dijo 
en una entrevista la Licenciada 
Martha Fonseca presidenta de la 
“Asociación Civil Mujeres unidas 
por Tuxpan”. 

“Afortunadamente y gracias al Fiscal 
de Nayarit Doctor en Derecho Edgar 
Veytia, vivimos en Nayarit un clima 
de paz y tranquilidad, lo que ha 
mantenido al margen a quienes les 

gusta vivir de lo ajeno; pero volviendo 
al asunto que nos ocupa y preocupa 
a cientos de familias de la localidad 
de Tuxpan, estas necesitan de 
programas de empleo temporal, ya 
sea para mantener limpia de maleza 
y basura los baldíos, las calles de 
la ciudad o para  que remocen las 
fachadas de las casas abandonadas, 
lo cual les permita a las familias de 
escasos recursos económicos llevar 
una vida más pasadera”, enuncio 
la conocida profesionista. 

Julieta Villanueva
Tuxpan, 

Nayarit.-  

Desde el año pasado se ha 
venido comentando que 
la Licenciada en Derecho 

Margarita Morán Flores de Serrano, 
podría ser candidata en el 2017 a 
Presidenta municipal y como no tiene 
competencia alguna, seguramente 
será la próxima Alcaldesa de este 
municipio.
En la actualidad, quienes integran 
los partidos políticos en el municipio  
coquero de Tuxpan, están muy 
divididos y la ciudadanía en general 
ya está harta de falsos políticos 
como de imposiciones, tal y como 
sucediera en las pasadas contiendas 
electorales.
Se rumora que la actual diputada 
por Tuxpan Angélica Sánchez o 
‘la Loquita’ del Congreso -como 
la conocen en la ciudad de Tepic-, 

es la carta fuerte del Partido 
Revolucionario Institucional, pero 
como les ha quedado muy mal a sus 
representados y como fue la artífice 
de la mal lograda “Ley Mordaza” 
que atentaba contra la Libertad de 
Expresión, dudo mucho que alguien 
vote por ella.
Por su parte la Licenciada Margarita 
Morán Flores de Serrano, a quien 
hemos visto muy activa y muy de 
cerca con el hijo del ‘Tigre Toño’, 
Antonio Echevarría García, creemos 
que será candidata por el partido o 
los partidos que postulen al vástago 
del ex gobernador de Nayarit, el mejor 
precandidato hasta el momento con 
el cual podamos contar los Nayaritas. 
Así están las cosas por acá en el 
municipio de las Palmeras, donde los 
tiradores a la alcaldía son muchos 
de todas las corrientes políticas, 
pero dicen desde hace un buen 
rato, que pocos serán los llamados. 
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Ixtlán del Río

Una buena regidora atiende 
necesidades de todos los grupos sociales

Profesores en pie de lucha buscan la presidencia municipal

Piden que 
renuncie el 

alcalde Mario 
Villarreal para 
que otro tome 

el control

Muy recuperado de salud se encuentra 
Héctor Javier Sánchez Fletes ‘Managuito’

15

Por Jorge Mendivil “Ligais” 
Ixtlán del Río, 

Nayarit.- 

Son varios los reconocimientos 
que ha recibido la regidora 

Roció Granados, por su buena labor 
en pro de los que menos tienen en 
esta cabecera municipal, donde los 
comentarios a su favor son buenos 
bajo la perspectiva de que es una 
buena regidora, por sus buenas 
decisiones que toma en favor de 
la resolución de las necesidades, 
de sus representados. 
La gente está contenta con la 
regidora Roció Granados, porque 
lucha por mejorar la calidad de 
vida y las condiciones precarias 
que enfrentan los grupos sociales, 

sobre todo los que habitan en las 
zonas alejadas de la ciudad, con 
reorientaciones de las políticas 
públicas para que existan practican 
de buen gobierno con resoluciones 
más efectivas a los problemas 
ciudadanos. 
Cabe mencionar el evidente 
deterioro en la calidad de vida de los 
pobladores el dinero alcanza menos 
generando malas condiciones para 
adquirir satisfactores básicos de 
los electores, en este aspecto la 
regidora Roció Granado lo hace con 
equidad atendiendo los reclamos 
de mujeres que trabajan sin tener 
un pago que corresponda a su 
esfuerzo y especialmente a los 
de la  tercera edad. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, 

Nayarit.- 

Nos enteramos de manera 
extraoficial que el ex dos 

veces presidente municipal 
Héctor Javier Sánchez Fletes 
‘Managuito’, se encuentra 
bastantemente recuperado 
de su salud, casi listo para 
retomar nuevamente sus 
act iv idades pol í t icas e 
incluso se le menciona 
como potencial candidato 
en las próximas elecciones 
estatales y locales.
Los comentarios en este 
municipio y en toda la zona 
sur en el sentido de su 
mejoría de salud de este bien 
reconocido político local, son 
buenos y bien intencionados, 

algunos de los que lo han 
saludado personalmente 
aseguran que lo ven con 
las baterías cargadas para 
llegar nuevamente al proceso 
electoral que se avecina 
dispuesto a aceptar la 
decisión de la comuna.  
Cabe mencionar que Héctor 
Javier Sánchez Fletes, 
el histórico ‘Managuito’,  
sigue siendo un emblema 
municipal un político que 
en dos ocasiones en la 
búsqueda de la presidencia 
local sufrago más votos que 
sus rivales en turno, aunque 
en su segunda administración 
fue un poco más complicada 
que la anterior,  ‘pero siempre 
mantuvo el control del barco 
hasta el final.

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río,

 Nayarit.- 

Según fuente informativa cita 
al alcalde de Jala, Mario 

Villarreal, como uno de los 
alcaldes invisibles en la zona 
sur, porque nadie lo puede ver, 
nunca está en su oficina, pero 
por ése detalle la gente está 
agradecida porque cuando está 
su conducta es de un patán, 
tiene más educación un albañil 
que este sedicente abogado que 
despacha como Edil.
Y asegura nuestra fuente que con 
la llegada de Mayito Villarreal, 
toda la región está al borde 
de la desesperación porque el 
municipio está en quiebra no 
tienen ni lo más indispensable 
para sacar avante a sus familias, 
el impacto económico les pego 
fuerte por las irresponsabilidades 
de este presidente que ha puesto 
en crisis al gobierno municipal al 
ser rebasado por los problemas 
sociales.
Problemas que no se resuelven 
con demagogias, discursos 
o programas de escritorio, 
se resuelven con hechos, en 
estos momentos los jaleños 
están arrepentidos de haber 
votado por el PRI, las cosas 
no están  fáciles para Mario 
Villarreal, la gente le pide que 
renuncie para que otro retome 
el control del gobierno o de lo 
contrario se terminara de hundir 
definitivamente.

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.-

De nuevo suena el rumor que los 
profesores han desenterrado 
el hacha de guerra política, 

cansados de las evaluaciones a 
las que están siendo sometidos por 
parte de la SEP, y según el rumor 
manifiestan  que hay que empezar 
de nuevo su recorr ido en este 
rubro, subrayando que la reforma 
educativa solo tiene un fin: eliminar 

los derechos de los profesores.
Y según el rumor puntualizan que las 
tácticas de amedrentar por parte de 
las autoridades será contrarrestadas 
con información a la ciudadanía, “no 
estamos en desventaja”, aclaran, “con 
la reforma promoviendo candidatos 
que compitan por la alcaldía en los 
diversos municipio del estado con 
aspirantes destacados para decir 
que podemos gobernar con una 
manera mejor”.

Y abonar en el texto político que 
los profesores tenemos la l ibertar 
de participar en cualquier partido 
po l í t i co ,  inc luyendo por  la  v ía 
independiente, pero de momento 
no dan detalles de su trayectoria 
actual,  aunque todo indica que 
están l lamados al  cambio para 
alternar con una nueva historia 
en las elecciones del 2017, con el 
objetivo de seguir siendo motor de 
la democracia.  

Con la finalidad de evitar 
el hundimiento definitivo 

del municipio
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a
Celebrarán noche 
bohemia en Casa 
de la Cultura 

Mañana se 
realizarán los 
matrimonios 
colectivos en 

Acaponeta 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- 

En la celebración del día 
del amor y la amistad, 
a partir de las 20 

horas del sábado 13 de 
febrero,  en la explanada 
de la Casa de la Cultura, se 
realizará la Noche Bohemia 
organizada por los miembros 
de la Junta Vecinal A.C. en 
coordinación con el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
quienes conjuntamente 
realizan actividades en pro 
de la cultura en el municipio.
En este romántico evento 
se presentaran melodías 
con guitarra y piano, así 

como poesía y karaoke, 
en lo que será una noche 
inolvidable para los asistentes. 
La cooperación será de 50 
pesos por persona y los 
fondos recaudados servirán 
para continuar fomentado las 
actividades culturales en el 
municipio, así como cambiar 
las nomenclaturas en diversas 
calles de la población. 
Sin duda será una alegre 
ambiente familiar en esta 
velada y la participación 
económica de los asistentes 
será importante para beneficio 
de la cultura en Acaponeta 
que continua distinguiéndose 
por ser la capital cultural de 
Nayarit. (DCSM)

principal de la sociedad” y con 
este ejercicio  se pretende 
dar seguridad,  certidumbre 
jurídica  y legalidad de la unión 
a través de la ley civil. 
La profesora Martha Herrera 
González, directora del registro 
civil en el gobierno municipal, 
señaló que serán dos decenas 
de parejas de los diversos 
ejidos de Acaponeta, quienes 
hicieron la solicitud y cumplieron 

con los requisitos establecidos 
y están listas para contraer 
matrimonio. 
La funcionaria destacó que 
esta campaña promovida por 
el Ayuntamiento de Acaponeta 
en coordinación con el DIF 
municipal, tiene como finalidad 
fomentar valores y sentar 
sobre un fundamento legal a 
las familias acaponetenses. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- 

Mañana viernes a partir 
de las 10 horas en 
las instalaciones 

de la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
a través de la Dirección de 

Registro Civil en coordinación 
con el DIF municipal, realizarán 
la sesión de matrimonios 
colectivos a 20 parejas quienes 
de manera jurídica  darán 
estabilidad familiar y generar 
derechos para ellos y sus hijos 
sobre sus bienes patrimoniales. 
En  el  marco del día  del 
amor y amistad  la autoridad 

municipal que encabeza 
Malaquías Aguiar Flores, 
quien estará ofreciendo el 
enlace matrimonial de manera 
gratuita, acción coordinada 
con personal del Registro 
Civil y del DIF municipal que 
dirige la señora Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, ya que para 
ellos “la familia es la columna 
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La Iglesia la Luz del Mundo 
realizará un evento sin precedente

De manera simultánea en más de 50 países y en los 32 estados de México

ociales

*Denominado “Ceremonia Internacional de Bautismos”: Hiram Chávez   

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- 

Este 14 de febrero a las 11 
de la mañana, La Iglesia la 
Luz del Mundo, realizará 
un evento sin precedente 
en la historia, denominado 
“Ceremonia Internacional de 
Bautismos”, la cual se realizará 
de manera simultánea en más 
de 50 países en donde tiene 
presencia la Luz del Mundo. 
Así lo informó el vocero del 
evento, Hiram Chávez.
De igual manera se realizará 
en las 32 entidades federativas 
de nuestra nación, en Nayarit 

la ciudad sede será Tepic y 
la ceremonia tendrá lugar en 
La Plaza de Armas (Plaza 
Principal),  en el Centro 
Histórico de Tepic.
Agregó: “los miembros de la 
Luz del Mundo, conscientes 
de la responsabilidad que 
tenemos como discípulos de 
Jesucristo de proclamar sus 

enseñanzas y vivir nuestra vida 
de conformidad, con los altos 
valores que él ha establecido, 
este 14 de febrero del 2016 
celebraremos bautismos en 
las principales plazas públicas 
de nuestro país”.
Hiram Chávez destacó: “estos 
oficios sagrados son sin lugar 
a dudas la expresión más 
elevada del amos a Dios, 
un amor que es incluyente, 
universal, infinito, tal como 
lo expresó Jesús de Nazaret, 
en las siguientes palabras: 
‘Porque de tal manera amó que 
ha dado a su hijo unigénito, 
para que todo aquel que en él 
cree, no se pierda, más tenga 
vida eterna’ (Juan 3.16)”.

“Los acontecimientos que 
tienen lugar en diversas 
partes del mundo nos dan la 
certidumbre, que la sociedad 
de hoy requiere de una 
transición hacia una cultura 
de paz, libertad y justicia, 
donde la solidaridad y el 
respeto se conviertan en la 
normalidad que nos ayude 
a rechazar la violencia y la 
discriminación en cualquiera de 
sus manifestaciones. Estamos 
seguros que al observar la 
forma en que Dios propiciará 
su perdón a las almas que 
han de ser baut izadas, 
permitirá a las almas que así 
lo deseen atender el llamado 
transformador de la doctrina 
de Cristo, un llamado que se 
origina en el amor de Dios y 
que genera en el ser humano 
una transformación integral, 
‘mirad cual amor nos ha dado 
el Padre para que seamos 
llamados hijos de Dios’. Y eso 
somos justamente, hijos de 
Dios, aunque esta dignidad 

es solo el comienzo de lo que 
espera a las almas que creen 
en Jesucristo, amados ahora 
porque somos hijos de Dios y 
aún no se ha manifestado lo que 
hemos de ser pero sabemos 
que cuando él se manifieste 
seremos semejantes a él”.
“Este es el amor que este 14 
de febrero queremos expresar 
al mundo entero, queremos 
elevar nuestra voz para decirles 

a todas las personas, creyentes 
o no, que hoy como ayer 
el Dios del cielo tiene un 
propósito para cada uno de 
nosotros, de bondad, amor y 
salvación. Este 14 de febrero 
los miembros de la Luz del 
Mundo celebramos el amor 
y la amistad recordando y 
proclamando el amor que 
Dios tiene por la humanidad”. 
Concluyó.                   
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Incrementa UT becarios al extranjero
Compostela, 

Nayarit.-

El programa de becas 
que se maneja en la 

Universidad tecnológica de 
Nayarit nos ha permitido 
incrementar de manera 
considerable el numero 
de alumnos beneficiados 
con este apoyo afirmó el 
licenciado Alejandro Fonseca 
rector de la UT de Nayarit
Para poder lograr esto—
explicó—lo primero que 
h ic imos fue formar  e l 
departamento de becas y 
gestión, y posteriormente 
lo que hacemos ahí es 
inves t igar  en  todo  e l 
sistema nacional de becas 
federales, qué becas se 
están ofer tando desde 
fundaciones, federación, 

universidades, empresas, 
hacemos la investigación y 
luego buscamos los perfiles 
idóneos de los alumnos 
para que puedan acceder a 
estas becas, los invitamos, 
se inscriben y salen al país 
correspondiente, aseguró..
Al referirse a como se ha 
incrementado el número de 
becas, el rector dijo que en 
el año 2001 al 2005 cuando 
fue creada la Universidad 
Tecno lóg ica ,  só lo  una 
persona salió al extranjero 
a estudiar; del 2005 al 2011 
en la administración del 
licenciado Ney González, 
sólo salieron 45; en lo que 
va del Gobierno de la Gente 
van 153, pero tan sólo en 
los primeros 6 meses que 
tengo como rector.

El Gobernador me puso una 
meta muy alta—sostuvo—y 
la voy a cumplir y confió 
que  antes de irnos de esta 
administración ya se habrán 
ido más de mil 500 alumnos 
a estudiar al extranjero 
contra uno que se fue en 
los seis años de la pasada 
administración.
“en mi caso me siento 
satisfecho porque en tan 
sólo tres años vamos a 
mandar a más de mil 500 
alumnos al extranjero; esto 
gracias al decidido apoyo 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, lo 
cual pone a la Universidad 
Tecnológica de Nayarit, 
como una de las mejores del 
país”, puntualizó. Fonseca 
González   

Casi listo servicio de alumbrado 
en el Malecón de Compostela 
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Compostela, 
Nayarit.-

La instalación de luminarias 
que está a punto de concluir 

en el Malecón, no solo embellece 
la imagen de  esta  importante 
vialidad que conecta a las 
diversas colonias del oriente 
de la Ciudad, sino también 
permitirá que las personas que 
a diario transitan por este lugar 
lo hagan con mayor seguridad
Con la  obra de alumbrado 
que se realiza con recursos 
propios del Ayuntamiento se 
pretende que este lugar quede 
perfectamente transitable para 
que los peatones y conductores 
de vehículos hagan su recorrido 
con seguridad, expresó la 
alcaldesa, Alicia Monroy Lizola. 
En cuanto a ello—sostuvo—
que al dotar con servicio de 

alumbrado este lugar se atiende 
el aspecto de seguridad, además 
de que hay un tramo en la calle 
Leal que corre en el mismo 
sentido del malecón que estará 
iluminándose automáticamente 
con dichos trabajos.
La Presidenta Municipal,  recalcó 
que este es un esfuerzo del 
Ayuntamiento, y que para 
ello asignaron un grupo de 
especialistas en materia de 
electrificación, que laboran en 
esta obra, la cual se pretende 
concluir en pocos días.
Al referirse a los aspectos 
técnicos de esta acción,  Monroy 
Lizola informó que esta obra tiene 
una longitud de un kilómetro 
con 300 metros, con luminarias 
de herrería artística, con un 
arbotante de 5 metros de altura, 
adaptadas con lámparas tipo 

“led” para el ahorro de energía, 
con cableado subterráneo. 
Como una recomendación 
especial de la Presidenta, 
pide solamente a la ciudadanía 
que cuide las lámparas, porque 
es un gran sacrificio que se 
hace para realizar obras que 
brinden seguridad y den un buen 
aspecto al malecón que estará 
bien iluminado, desde la calle 
Hidalgo hasta la calle  Moreno, 
en la dimensión de lo que es el 
moderno malecón sobre el rio 
Compostela.
Para mayor seguridad de 
los peatones—sostuvo la 
Alcaldesa—, se instalarán 
señalamientos viales para que 
los automovilistas transiten a 
velocidad moderada y no utilicen 
el malecón como autopista, 
concluyó

Alejandro Chavarin,  promotor de 
las causas sociales en Compostela 

Compostela, Nayarit.- 

Fuera del contexto político, 
las acciones altruistas que 

realiza el conocido luchador 
social, Alejandro Chavarin Caro, 
se hacen “de todo corazón”  
siempre pensando en la gente, 
con el simple objetivo dar un 
poco de alegría y ayudar al 
niño, al adulto y,  a la familia 
humilde.
Pocos Jóvenes hacen lo que 
Alejandro;  y son pocos también 
los que abren su corazón para 
ayudar al necesitado, y  lo hace 
gestionando apoyos y otros 
beneficios,  sin vanagloriarse, 
porque es gente humanista, 
sencilla con grandes valores y 
solamente hace lo que le indica 
su ser: Ayudar a los humildes.
Por eso constantemente se 
desplaza en las comunidades 
de la parte alta de Compostela 
e incluso en su Pueblo Carrillo 
Puerto a efecto de llevar un 
poco de ayuda  a quienes 
menos tienen, acciones  que 
lo convierten en uno de los 
principales promotores de las 
causas sociales en esta región 
y de ello, quienes le conocen, 
hablan bien de su persona. 
Chavarin Caro a pesar de  
su militancia priista, realiza 
act iv idades altruistas sin 
ningún interés político, no como 

sucede con otras personas, 
pues continuamente se le 
ve ayudando a gente con 
capacidades diferentes, niños y 
adultos mayores a quienes les 
gestiona apoyos de medicina, 
exámenes clínicos u otro tipo 
de atención que requieren.
El luchador social, oriundo 
y vecino de Carrillo Puerto, 
dijo estar agradecido con la 
Presidenta Municipal Alicia 
Monroy Lizola, así como también 
con la Senadora Margarita 
Flores Sánchez, con la diputada 
federal Jasmin Bugarín y con 
el legislador, Francisco Monroy 
Ibarra,  porque a través de su 
respaldo a llevado alegría y 
beneficios a la gente de su 
región. 
Nos gusta ayudar al desvalido, 
no pensamos en otro tipo de 
cosas—sostuvo—y lo seguiré 
haciendo en la medida de mis 
posibilidades y tocando puertas, 
aseguró.
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GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.-
 Al pie del edificio de la 
presidencia municipal se 
llevó acabo un evento cívico 
escolar; este miércoles 
tuvimos el honor de ser 
sede como municipio del 
concurso de escoltas de la 
zona norte de Nayarit en el 
nivel preescolar. 
Escoltas de Acaponeta, 
S a n t i a g o ,  S a n  B l a s , 
R o s a m o r a d a  y  R u i z 
demostraron d isc ip l ina 
y trabajo para real izar 
evoluciones dignas de niños 
de edad mucho más avanzada. 
El presidente Lucio Santana 
se encargó de dar la 
bienvenida a las personas 
que acompañaron a los 
pequeñitos, invitándolos a 

Tecuala sede del 
concurso de escoltas 
de nivel preescolar

conocer todo lo que Tecuala y 
su gente tienen para ofrecer a 
quienes los visitan, poniendo 
por ejemplo sus playas 
inmensas en Novillero y la 
diversidad gastronómica que 
se puede disfrutar en todo el 
municipio.
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Encuentran dos 
ahogados en el 
Río Acaponeta

uminorN
Agustín Almanza Aguilar

pinión

LOS NIÑOS ÍNDIGO Y CRISTAL

(Romanos VIII, 18-23)

“Oye, ¿qué sabes de los niños 
Cristal?”, me comentó ‘a boca jarro’ 
mi buen amigo y hermano José de 
Jesús Rentería del Real, estando 

en el negocio de su librería del tianguis 
‘Ley Mololoa’, al mismo tiempo que me 
extendía un libro sobre el tema. No supe 
contestarle más que: “Creo que son 
algo así como los autistas, ¿qué no? 
Se sonrió y decidió, elocuentemente, 
regalarme el texto, del cual aquí hago 
informe sintético, esperando sirva de 
algo para ‘Alguien’,
“Tienen una mirada brillante, profunda, 
luminosa, de carácter dulce, que pueden 
comprender las emociones más ocultas 
de quienes los rodean; son una cautivante 
generación de niños y niñas que comenzó 
a llegar al planeta a finales de milenio, 
con una misión especial, una que será 
definitiva para la supervivencia y la 
trascendencia de la humanidad entera 
a una nueva dimensión, a un plano 
distinto de existencia, a un resurgimiento 
de nuestra espiritualidad y de nuestras 
capacidades…”.
Así comenzamos a indagar y ya se sabrá 
a dónde nos conduce esta información. 
Continuamos: Se trata de criaturas 
dotadas de mentes e inteligencia muy 
superior al común de los humanos que 
están Encarnando (sic) en el planeta con 
el fin de preparar el camino a un nuevo 
mundo, más armónico y lleno de Amor; 
seres que vienen de una dimensión muy 
espiritual, seres de luz y energía muy 
especial, con un mensaje sobre nuestra 
real y verdadera esencia cósmica. Tienen 
en sus manos el futuro de nuestra especie 
y conducirán, mediante una poderosa 
evolución, a la conversión en criaturas 
divinas, recuperando nuestra forma 
original”, así se lee en el libro.
El mundo de donde vienen –y ya están 
aquí-, que es la verdadera patria celestial, 
“existió mucho tiempo antes que se creara 
el universo físico, cuando la Esencia del 
Ser existía como la Realidad del Único, 
esa fuente de energía primaria y divina 
que es Dios”…
Se está hablando de la ‘Conciencia de 
la Unidad Cósmica’, de la existencia de 
octros planos, niveles y dimensiones 
de existencia. Esas criaturas están 
dotadas de una elevada sensibilidad, 
con poderosas facultades psíquicas, 
“de gran creatividad artística y científica. 
Su mundo interior es rico en ideas, con 
campos electromagnéticos que rodean 
sus cuerpos de manera maravillosa, y 
constantes viajeros a elevados niveles 
de Conciencia”.
“Tienen contactos con seres de otras 
dimensiones, cosa común en ellos, pero 
se sienten extraños en sus cuerpos 
carnales, y ven con angustia en sus 

delicadas almas el caótico desorden del 
mundo al que han venido; manifiestan 
tristeza por el estado en que encuentran 
la Naturaleza, y se horrorizan ante el 
Lado Oscuro Humano… ese irrefrenable 
y patológico apego a lo material”.
“Son muy solidarios, dados a la privacía, 
y obtienen conocimientos superiores 
sin buscarlos, y a veces se sienten 
responsables por la muerte de alguien 
y padecen períodos de depresión e 
insomnio… Y, perdonan fácilmente a 
los demás”.
“Manejan mucho los símbolos y sus 
combinaciones, y hasta los crean; tienen 
memorias brillantes y muy extensas. Son 
hiperactivos y mal comprendidos, y son 
vistos como ‘Anormales’. Estos espíritus 
avanzados tienen apariencia de débiles, 
pero no hay nada así en realidad, pues 
pueden actuar con mucho poder, sobre 
todo psíquico. Se allí que sus Padres y 
Madres tengan una gran responsabilidad 
ante ellos, en su desarrollo infantil, 
haciéndoles ver que no deben usar esos 
dones para dañar a la gente, hacer a un 
lado sus sentimientos de superioridad 
ante esos otros que no están a su 
altura mental y a su nivel de conciencia 
espiritual, sino comprenderlos”.
El mensaje es que debemos ‘Volver 
a Casa’, a Ser lo que antes éramos; 
Regresar al hogar de Luz… Su misión 
es el Despertar lo Sagrado que Duerme 
en Todos Nosotros.
Vemos así –y la opinión es de carácter 
reservado al lector (a)- que se trata de 
una  nueva especie humana, de Mutantes 
(la Teoría de la Evolución nos dice que 
somos producto de mutaciones, pero 
que aún no estamos en el nivel deseado, 
que somos como un eslabón a algo más 
perfecto).
La cita bíblica citada líneas arriba –
para terminar este trabajo- nos dice lo 
siguiente: “Pues tengo por cierto que 
las aflicciones del tiempo presente no 
son comparables con la gloria venidera 
que ha de manifestarse en nosotros… 
la manifestación de los Hijos de Dios… 
sabemos que toda la Creación está con 
dolores de parto…”. ¡Claro, del gran 
Apóstol San Pablo!
REFERÉNDUM: Y NO SE OLVIDE QUE 
EN ‘BAZAR MÉXICO” ENCUENTRA 
USTED LO MEJOR EN HERRAMIENTAS 
NUEVAS Y USADAS, Y DUPLICACIÓN 
DE LLAVES DESDE DIEZ PESOS. 
ESTÁ A SUS ÓRDENES EN AVENIDA 
MÉXICO, NÚMERO 451 NORTE (A UN 
LADO DEL PUENTE), EN LA COLONIA 
MOLOLOA, TEPIC, NAYARIT. ALLÍ LO 
ATIENDE NUESTRO AMIGO TOÑO 
FLORES. TELÉFONOS 216 16 07 Y 
(CEL.) 311 121 99 64. ¡VISÍTENOS Y 
SALDRÁ CONVENCIDO!

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- 
Alrededor de las 8.30 de la mañana 
de este miércoles, el eficiente y buen 
servidor público Guillermo López 
Montaño, director de Protección Civil 
de este municipio, recibió una llamada 
telefónica pidiendo su apoyo para ir 
en busca de dos personas del sexo 
masculino, un hombre joven y un niño 
de escasa edad, desaparecidos este 
martes 9 de febrero.
Inmediatamente el equipo de Protección 
Civil Municipal se abocó a ir en busca de 
las personas en mención. Al investigar 
con la familia de los desaparecidos les 
dieron señas de que habían salido a 
pescar rumbo al río por el camino al 
Filo. La experiencia de Guillermo López 
salió a relucir al ser personalmente 
quien los había encontrado por el bordo 
de contención, en el lugar denominado 
“Las Compuertas” (adelantito de un 
camino de terracería que comunica la 
pueblo de Atotonilco), donde localizaron 
una motocicleta y bultos de ropas, 
deduciendo que por ahí estaban; y 
efectivamente, encontraron  el cuerpo 
del niño flotando sobre las aguas del 
rio. Luego el director de Protección 
Civil solicitó una canoa o lancha para 
seguir buscando el cuerpo del adulto, 
hallándolo más adelantito, cerca de la 
orilla del rio antes mencionado, con el 
apoyo de un elemento de seguridad 
pública se logró rescatarlo. Estaba en 
corto de una parte muy baja.
En esta búsqueda participaron 
dependencias de rescate estatal 
y municipal, de igual manera las 
autoridades del estado y la policía 
municipal.

Antes del cierre de esta edición no 
teníamos el parte del médico legista 
para saber los pormenores de esas 
dos lamentables pérdidas humanas.
Se comenta que la persona del sexo 
masculino tenía 37 años de edad 
y podría haber fallecido de un paro 
cardiaco al andar buceando dentro 
de esa tranquilas aguas del río 
Acaponeta, y llevó por nombre Andrés 
Fausto Jiménez, y el niño Alexis León 
Jiménez. Comentan que pudo haberse 
ahogado al ir a buscar a su tío viendo 
que se tardaba mucho tiempo bajo 
de las aguas pescando. Pero esa es 
solo una suposición amigo lector. En 
otra edición trataremos de dar los 
pormenores exactos.
La criatura contaba con solo 6 años 
de edad, y tenían su domicilio en la 
colonia  de La Ganadera de esta ciudad. 
En otro asunto pero casi relacionado 
a esto, el director de Protección Civil 
comenta a este reportero que desde 
hace algunos meses para acá, su 
trabajo como director de esa oficina 
le han obstaculizado con el fin de 
perjudicarlo, y argumenta que el 
responsable de este problema es 
el secretario de gobierno municipal 
Ricardo Barraza López, comentando 
que en muchas ocasiones le ha negado 
su apoyo no poniéndolo al tanto de 
sucesos importantes y otras cosas que 
competen a Protección Civil para prestar 
servicio a la ciudadanía, quien es el 
mejor testigo de su excelente trabajo. 
Por eso el director antes mencionado 
dice que su trabajo lo hace al 100%, 
acatando las órdenes del ciudadano 
presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga, como desde el primer dia que 
le confiara esa dirección municipal.
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Alistan impresionante operativo 
de seguridad por visita del Papa

Profeco vigilará 
establecimientos 

ante visita de 
Papa FranciscoCiudad de México.

Ante la visita del jefe del 
Estado Vaticano, el Papa 

Francisco, a México, entre el 
12 y 17 de febrero próximos, se 
pondrá en marcha uno de los 
operativos más importantes, 
por sus dimensiones y personal 
involucrado, para resguardar 
la seguridad del visitante y 
de las personas que acudan 
a sus eventos, uno de ellos 
en la frontera con Estados 
Unidos.
En las acciones participarán 
todas las dependencias del 
Gabinete de Seguridad de 
Gobierno federal, así como 
policías de las entidades 
que se incluyen en la gira: 
Ciudad de México, Estado de 
México, Michoacán, Chiapas 
y Chihuahua.
Desde diciembre de 2015 
se comenzó a diseñar el 
esquema de seguridad y 
protección, así como de la 
selección del personal, en 
el que participaran el Estado 
Mayor Presidencial, elementos 
de grupos de Operaciones 
Especiales de las secretarías 
de la Defensa Nacional y de 
Marina-Armada de México, 
del Centro de Investigación 

y Seguridad Nacional y de la 
Policía Federal de la Comisión 
Nacional de Seguridad.
El  comandante de la 
Gendarmería Vat icana, 
Domenico Giani, ha sostenido 
diversas reuniones con el 
subjefe de logística del Estado 
Mayor Presidencial, general 
Gumaro Cabrera Osornio, 
quien estará cargo en México 
de la seguridad personal del 
Sumo Pontífice.
En las instalaciones de la 
Nunciatura Apostólica, en 
la calle Juan Pablo II de la 
colonia Guadalupe Inn, habrá 
una guardia permanente 

durante todas las noches 
que Francisco pernocte en 
el lugar.
El viaje a Ecatepec se realizará 
en helicópteros también del 
Estado Mayor, será el único 
recorrido que se realice 
el Papa en este tipo de 
aeronaves.
Elementos de los grupos 
de Operaciones Especiales 
de las Fuerzas Armadas 
aportarán personal para la 
vigilancia a distancia del Papa 
Francisco, con la participación 
de francotiradores.
Tras el primer círculo de 
seguridad del EMP, el segundo 

Ciudad de México.
Con el propósito de proteger los 
derechos de los consumidores, 
durante la visita del Papa Francisco 
a México, la Procuraduría Federal 
del Consumidor (Profeco) 
llevará a cabo un programa 
de conciliación, verificación e 
información en establecimientos 
de venta y prestación de servicios 
con mayor demanda.
Al respecto, el encargado de 
despacho de la Profeco, Rafael 
Ochoa Morales, detalló que del 
12 al 17 de febrero próximo, 
personal de la dependencia 
trabajará en coordinación con 
autoridades de los tres órdenes 
de gobierno en Michoacán, 
Chiapas, Estado de México, 
Chihuahua y Ciudad de México.
La finalidad es llevar a cabo 
dichas acciones y mantener 
comunicación permanente con 
las cámaras, asociaciones y 
uniones de comerciantes en 
el país para exhortarlos a que 
sus agremiados eviten prácticas 
abusivas, así como proteger con 
mayor eficacia los derechos de 
las y los consumidores.
En un comunicado, Ochoa 
Morales abundó que las acciones 
de verificación serán focalizadas 
en agencias de viajes que 
ofrecen planes o paquetes en 
los estados sede de dichos 
eventos; así como en servicios 
relacionados con transporte 
y alojamiento, como líneas 
camioneras, aéreas y hoteles.
Asimismo, detalló, en las 
inmediaciones de los sitios 
donde se realizarán las visitas 
del Papa, se instalarán módulos 
para la atención de denuncias 
y orientación de consumidores, 
y se promoverá la colocación 
de preciadores.
Profeco reitera que para 
denunciar cualquier abuso 
de proveedores, asesoría o 
consulta también se cuenta 
con el Teléfono del Consumidor 
5568-8722 en el Distrito Federal 
y su Área Metropolitana y el 
01-800-468-8722 del interior 
de la República.
A su vez en línea a través de 
su sitio, el correo asesoria@
profeco.gob.mx o por twitter 
en @Profeco.

le corresponderá a 15 mil 
elementos de la Policía 
Federal que vigilará los 
trayectos que haga por tierra 
y apoyarán en el control de 
los asistentes a los diferentes 
eventos programados.
Elementos de la División 
de Seguridad Regional y 
del Servicio de Protección 
Federal serán los encargados 
de realizar una escolta 
de motocicletas, para la 
protección del convoy que 
viaje por tierra con el jefe 
del Estado Vaticano.
La Secretaría de Seguridad 
Pública capitalina y las policías 
estatales mexiquenses, 
de Michoacán, Chiapas 
y Chihuahua,  también 
participarán en la vigilancia 
de los recorridos que haga 
por tierra el Papa Francisco 
en las diferentes plazas.
En Ciudad Juárez, Chihuahua, 
último punto de la gira papal, 
habrá un operativo coordinado 
con autoridades de la Patrulla 
Fronteriza, de Migración y 
Aduanas de Estados Unidos, 
ante lo que se espera sea 
un masivo traslado de fieles, 
entre ambos puntos de la 
frontera.

PRI pide a INE suspender sus spots durante transmisión papal
Jorge Carlos Ramírez 
Marín, representante 
del tricolor, explicó 

que su partido desea 
que quienes disfruten 

del evento no sean 
interrumpidos con 

comerciales de política

En un oficio dirigido al consejero 
presidente, Lorenzo Córdova, el 
representante del tricolor ante el 
INE, Jorge Carlos Ramírez Marín, 
explica que “sostenemos que la 
fe religiosa y el deseo de quienes 
quieran disfrutar estas transmisiones 
no deben tener interrupciones 
de carácter político, por lo que, 
respetando estas manifestaciones 
religiosas, le requerimos no se 
incluyan ningún spot del PRI en 
ellas”.
El documento hace referencia al 
acuerdo CG54 de fecha 4 de febrero 
del 2016, por medio del cual, entre 
otras cuestiones, se aprobó la pauta 
correspondiente a la integración del 
Poder Constituyente de la Ciudad de 
México, misma que, comenzará a 
aplicarse y difundirse a partir del día 
viernes 12 del mes y año en curso.

Ciudad de México.

El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) solicitó al 

Instituto Nacional Electoral (INE) 
que suspenda la transmisión de 
sus spots en radio y televisión 
durante las emisiones que den 
cuenta de los actos en los que 
participará el Papa Francisco, 
para que las mismas no sean 
interrumpidas por anuncios 
alusivos al tricolor.
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Ciudad de México.

El gobierno de Estados Unidos eliminó a Michoacán 
de la lista de alertas de viaje que emite a sus 

ciudadanos, informó el gobernador del estado, Silvano 
Aureoles Conejo, durante la entrega de beneficios 
del programa Fondo de Apoyo a Migrantes en el 
municipio de Huandacareo.
Por muchos años, los Estados Unidos, a propósito 
de, nos mantuvieron en la lista negra de los estados 
que no podían visitar los ciudadanos norteamericanos 
por inseguridad, por grupos armados, por una serie 
de cosas, por narcotráfico, delincuencia organizada, 
me da mucho gusto que hoy, y eso no lo hacemos 
nosotros, pero en la alerta que acaba de emitir el 

gobierno norteamericano, ya sacaron a Michoacán 
de los estados en problemas", explicó.
El mandatario estatal aclaró que dicha acción 
del gobierno norteamericano elimina todas las 
referencias en relación a problemas como grupos 
armados, delincuencia organizada, ataques a 
militares, entre otros.
El gobierno de Estados Unidos ha eliminado la 
alerta de viaje a ciudadanos norteamericanos a 
Michoacán, esto significa que se quitan todas las 
referencias de grupos armados, ataques a oficiales 
o militares y sobre el tema del crimen organizado", 
comentó.
Aureoles Conejo destacó que ello se ha logrado 

a través de la labor de combate a la delincuencia 
organizada, pues reconoció que en años anteriores 
la autoridad estaba rebasada, a tal grado, que no 
existía gobernabilidad.
¿Y cómo lo hemos logrado?, pues trabajando 
mucho, poniéndole mucha atención al tema, porque 
se nos descompuso todo y llegamos a niveles de 
ingobernabilidad (…), cuando el estado renuncia 
a esa tarea empieza a dejar de ser, o tener razón 
de ser cuando deja de cumplir con la tarea de la 
seguridad pública", agregó.
Mencionó que ello permitirá que los migrantes y 
turistas opten por regresar a Michoacán o visitarlo 
por primera vez.

Peña estrena avión 
presidencial; no es mío 

sino del Estado, dice

Ciudad de 
México.-

Para el presidente Enrique 
Peña Nieto, las versiones 
sobre el costo y el lujo del 

nuevo avión presidencial “José 
María Morelos y Pavón” son 
distorsiones e imprecisiones.
Al estrenar hoy, con un vuelo a 
Sonora, el nuevo TP-01, Peña 
Nieto explicó personalmente 
el proceso que se siguió para 
adquirir la aeronave y enfatizó 
que no es de él, sino del Estado 
mexicano y sus instituciones.
El mandatario expuso, ante los 
reporteros que lo acompañaron 
en el viaje, que el nuevo avión 

es para cumplir las tareas del 
gobierno y la representación que 
tiene dentro y fuera del país.
Incluso, recordó que la anterior 
aeronave fue utilizada para traer 
a los mexicanos que sufrieron un 
ataque en Egipto el año pasado.
Y finalmente, justificó que es 
para trasladar a los periodistas 
que tienen por función informar 
a la sociedad.
Peña Nieto recordó que en 2011 
el Congreso hizo un exhorto para 
la compra del avión y que ésta 
se concretó en 2012 a cargo 
de la Presidencia, pero cuando 
aún él no estaba en el cargo. 
Agregó que él mismo solicitó 

–a Banobras, que a su vez 
contrató a la consultora británica 
Ascend Flight Consultancy– la 
realización de un análisis para 
saber si convenía venderlo y 
que en enero pasado se anunció 
el resultado negativo, pues 
causaría un “daño al erario”, ya 
que fue comprado en “buenas 
condiciones”.
Durante el vuelo a Sonora, 
donde encabezó el acto por los 
101 años de la Fuerza Aérea 
Mexicana, Peña Nieto se hizo 
acompañar de 10 niños, junto con 
sus colaboradores y reporteros 
de la fuente a quienes mostró 
el avión en un recorrido.
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Reforma Educativa es 
política, desmantela 

sistema clientelar: SEP

Michoacán, fuera de lista de alertas de viaje de EU: Aureoles

Ciudad de 
México

La Reforma Educativa es 
política, porque desmantela 

un sistema clientelar, y elimina 
vicios como herencia de plazas, 
ausentismo y falta de evaluación 
a los maestros, manifestó Aurelio 
Nuño Mayer, secretario de 
Educación Pública, quien destacó 
que se recupera la rectoría del 
Estado en materia de educación.
En reunión con el Consejo 
Nacional Telmex, aseguró que 
se fortalecerá la estrategia para 
vincular a la escuela con el sector 
productivo, e informó que al 
finalizar el ciclo escolar se abrirán 
mil planteles en seis estados, 
en el plan piloto de escuelas de 
verano, para impulsar actividades 
deportivas y artísticas, así como 
de reforzamiento escolar.
La visión con la Reforma 
Educativa es que se tenga 
educación de gran calidad, con 
escuelas bien estructuradas en 
las que el tiempo del aprendizaje 
sea de 85 por ciento", comentó.
A través de un comunicado, la 
dependencia informó que Nuño 

Mayer reiteró que se presentó el 
Plan Escuela al Centro, para tener 
planteles con mayor autonomía 
de gestión, con maestros bien 
preparados y con directores 
que sean verdaderos líderes, 
además de que se avanza 
para tener planes y programas 
de estudio, para habilidades 
y conocimientos, en el que 
el estado de derecho sea el 
eje rector, con democracia y 
pluralidad.
El secretario de Educación 
Pública expl icó las siete 
prioridades en la implementación 
de la Reforma Educativa, como 
la reorganización interna de 
las escuelas, con la figura del 
subdirector administrativo que 
sea responsable de la carga 
burocrática, en lo que ocupan 
el 70 por ciento del tiempo de 
maestros y directores.
Explicó que se integrarán 
maestros de inglés, lectura, 
educación artística y física, y 
comentó que en la Ciudad de 
México se ha avanzado en poner 
en las aulas a maestros que se 
dedicaban a otras funciones.

22
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Lugo a presidente 
municipal y Pavel quiere 
la gubernatura del estado 

Fernando Emanuel 
Casanova, futura 

promesa del balompié 
en equipos de renombre

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La tarde de 
ayer en el centro de convenciones 
La China, se efectuó una reunión 
de perredistas simpatizantes de 
Pavel Jarero y Eduardo Lugo, 
denominado “Recuperaremos 
Santiago Ixcuintla”. En ese 
sentido Eduardo Lugo, dijo:
“Dentro de los trabajos que se 
han efectuado este año con 
miras a dignificar la izquierda 
de Santiago, nos reunimos a 
quienes conforman las bases 
más representativas de la 
sociedad, donde platicaremos 
con todo mundo, somos un grupo 
incluyente e invitaremos a quien 
desee unirse al proyecto, pero 
además del partido dejaremos 
la invitación abierta a toda 
la sociedad. En Santiago ya 
ganamos, la cuestión es que 
con la pura gente que hay en 
el partido no vamos a ganar 
la elección del 2017, por eso 
ocupamos a la sociedad en 
general”. 
Profe Eduardo Lugo, ¿porque 
no vemos aquí al presidente 
del comité directivo del PRD 
Pablo Estrada?, “Con Pablito 
vamos a platicar exponer las 
características del proyecto 
e invitarlo a que se nos una. 
Nosotros tenemos los pies bien 
puestos en la tierra, no podemos 
adelantarnos a los hechos, 
el problema con la dirigencia 
estatal Francisco Castellón y 
con Pablito Estrada, es que 
la alianza PAN –PRD todavía 
no se concreta y sin embargo 
Castellón ya le levantó la mano 
a Polo Domínguez, y eso no nos 
parece congruente ya que para 
levantarle la mano a un candidato 
primero hay que estar seguro si 
en verdad es eso precisamente, 
nuestro candidato, eso es lo que 
nos parece incongruente, no 
podemos comprometer al partido 
de la revolución democrática si 
todavía no se concreta la alianza 
PAN –PRD”.

Por su parte Pavel Jarero, en su 
retórica dijo que efectivamente 
si aspira a ser candidato a 
gobernador  de l  es tado . 
Jarero Velázquez, hizo una 
remembranza  de su acontecer 
señalando que a Eduardo Lugo 
lo conoció en el zócalo de la 
ciudad de México, apoyando a 
Andrés Manuel  López Obrador, 
mencionando que en el 2009 
realizó un ejercicio de aprendizaje 
en ese tiempo ya estando en 
Nayarit e instalado en una 
cómoda oficina dentro del 
PRD estatal, “por aquellos 
años andaban los jerarcas del 
partido pero en chinga detrás 
de un personaje de aquí de 
Santiago, al que querían hacer 
candidato a diputado federal, ese 
personaje de una buena vez lo 
voy a decir es el dueño de la 
cadena de tiendas SUFACEN 
Álvaro Estrada, pero como este 
personaje al final los mando por 
un tubo, voltearon los ojos al 
partido buscando a un pendejo, 
y ese pendejo fui yo, les dije y 
que chingados voy a hacer yo, 
no tenía dinero, ni los recursos 
para la campaña, fui a la ciudad 
de México y platicando con 

unos amigos me dijeron no te 
preocupes hombre, yo te pongo 
los espectaculares. Me regreso 
a Tepic, y me encontré con Lugo, 
platicamos el caso y me dijo yo 
soy tu coordinador, ahí comenzó 
la aventura entre Lugo y Pavel, de 
la nada salí a la palestra política 
y considero que si me hayan 
dejado a Cota 2 semanas más 
le hubiera ganado la campaña 
a diputado, perdí, lo reconocí, 
y a los dos años comencé la 
aventura de nueva cuenta, 
junto a Lugo por la presidencia 
municipal y ganamos la elección, 
luego ganamos la diputación; 
porque siempre he soñado 
gané la diputación y continuó 
soñando, por eso creo que sí  
podría ganar la gubernatura 
del estado, porque la gente 
ya me conoce. En mi gobierno 
en Santiago, construimos los 
puentes vados, construimos la 
casa de la cultura, rehabilitamos 
la planta potabilizadora, el 
recurso para la construcción 
del boulevard de Villa Hidalgo, 
el Bordo de Contención, esas  
entre otras obras son nuestra 
carta de presentación”. Terminó 
diciendo Pavel Jarero.

*En busca de un nuevo sueño se reúnen Eduardo Lugo y Pavel Jarero con  
coordinadores del PRD en el restaurant bar La China

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Santiago 
además de ser una excelente 
cantera de buenos beisbolistas 
donde han sobresal ido 
Abrahán el Pollito Ramos, 
Irving Jiménez, Ossie Méndez, 
por decir algo en los últimos 
años luego del auge deportivo 
que se ha dado en Santiago, 
también se ha convertido 
en un semillero de buenos 
futbolistas.
Prueba de lo anterior es el 
extraordinario equipo de los 
Coritas CTM, quienes en 
el torneo de liga llevan un 
excelente paso al cronometrar 
7 juegos ganados por tan 
solo 1 perdido, mientras que 
en el torneo de copa llevan 
un dos ganados por uno 
perdido, merced a la buena 
dirección técnica de Eduardo 
Lalo Arias, fue nuestro amigo 
trabajador de la terminal de 
auto transportes Norte de 
Sonora, Fernando Casanova, 
quien nos dijo que en este 
equipo milita su hijo Fernando 
Emanuel Casanova, quien 
se desempeña con defensa 
lateral del equipo y es uno de 
los integrantes que mueven el 

equipo motivándolo para que 
sigan adelante aun cuando 
el marcador les es adverso.
El futbol infantil ha sobresalido 
notablemente en el municipio 
tabaquero, luego que equipos 
como los Draicos, los Coritas 
CTM comienzan a tener 
nombre propio todo gracias 
se insiste en las ganas que 
le han puesto los técnicos 
así como el apoyo decidido 
de sus padres, por eso 
dentro de poco, asegura el 
reportero, que no nada más 
tendremos buenos peloteros 
en liga mexicana, sino que 
también tendremos buenos 
futbolistas en equipos de 
renombre si se toma en 
cuenta que muchos han sido 
los jóvenes que han ido a 
probarse a equipos como el 
Toluca, como fue el caso de 
Miguel Fletes Porras, quien 
pese a soportar temperaturas 
de un grado se mantuvo 
en las practicas del equipo 
choriceros en este pasado 
mes de diciembre. Esa es la 
estirpe de bronce de nuestro 
municipio, de donde seguro 
estoy que saldrán en algunos 
años más auténticas figuras 
del balompié.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Ayer en 
las oficinas del sindicato de 
burócratas afiliados a la sección 
V, platicamos con el líder de 
esta agrupación Sabino Lora 
Jiménez, quien dijo que el día 
de hoy jueves a partir de las 5 
de la tarde estará presente en el 
edificio del comisariado ejidal de 
esta ciudad la dirigente Águeda 
Galicia Jiménez, acompañada 
de los ex diputados Alejandro 
Galván, Jesús Paredes y 
Altagracia “N”, quien fuera 
parte de la anterior legislatura 
por el Partido Acción Nacional.
Lora Jiménez, mencionó que 
la reunión donde por supuesto 
estará toda la base del sindicato 
de burócratas, la dirigente 
estatal promoverá el proyecto 
denominado “Levántate Nayarit”, 
señalando el entrevistado que 
“la invitación es abierta para 
toda la población ya que se 
trata de impulsar el proyecto 
luego de todas las injusticias 
que ha cometido el gobierno 
del estado en contra de los 
burócratas, a quienes pese 
a que a Águeda se le reeligió 
con el voto directo de más de 
10 mil sufragios, es tiempo 
que el gobierno no le quiere 
dar la toma de nota, lo mismo 
sucede con los campesinos a 
los que no se les quiere pagar 
los dos pesos de apoyo. Existe 
mucha inconformidad entre 
los nayaritas que ven como 
a diario se nos veja, sin que 
haya soluciones al respecto, 
de ahí que nuestra dirigente 
haya dejado el zócalo, donde 
se mantiene un plantón desde 
hace meses para venir hoy a 
Santiago donde expondrá el 

proyecto ‘Levántate Nayarit’”. 
Ya encarrilado Sabino Lora, 
manifestó el grave riesgo 
que representa trabajar con 
maquinaria pesada en el tramo 
de reencarpetamiento del 
boulevard, mismo que podría 
tronar la tubería de asbesto, 
cemento que acarrea el agua 
del pozo número uno a la planta 
potabilizadora, “recuerdo -dijo 
Sabino- que en el periodo 
administrativo -creo dijo de 
Amado Montero-  poco antes de 
llegar a los arcos de entrada nos 
tronó la tubería, la cual por ser 
de asbesto no tiene campanas 
para unir en caso de fractura 
de la misma tubería sino que 
tiene anillos, y como es tubería 
que data de muchos años ya no 
es fácil conseguirlas, nosotros 
duramos para reparar la fuga 
4 semanas, por eso advierto 
el riesgo que podemos sufrir 
los santiaguenses en caso de 
que se nos llegara tronar uno 
de estos tubos por el paso de 
la maquinaria pesada, luego 
que el diámetro de la tubería 
es de 12 pulgadas. Lo ideal 
sería que aprovechando que 
están levantando el asfalto 
se introdujera tubería de PVC 
serie 5, ya que esa tubería es 
especial para lugares donde el 
tráfico es intenso y el calado 
de los carros es  pesado”, 
estableció el todavía líder del 
SUTSEM.

Por José María Castañeda 
Santiago Ixcuintla.- Reunidos 
en uno de los auditorios 
del CREAN Campesinos 
Productores de Sorgo del 
norte de la entidad con el 
Secretario de Agricultura del 
gobierno del estado Armando 
García Jiménez, y con el 
delegado de SAGARPA Sergio 
Mendoza Guzmán, además 
del subsecretario de la misma 
dependencia Elías Salas Ayón.  
En la citada reunión se 
buscaban alternativas para 
el combate al pulgón amarillo 
luego que aseguran algunos 
productores que esta plaga ya 
ha arrasado algunos predios, 
señalando que el Pulgón 
amarillo había llegado para 
quedarse. En ese sentido el 
dirigente de la ARIC Tabaquera, 
Rodolfo Coronado Montaño,  
mencionaba como viso de 
solución que se solicite en 
préstamo los “aguilones” que 
tiene la empresa Monsanto, 
luego que estos al parecer ya 
terminaron de rociar liquido 
luego que con las mochilas 
de aspersión de 15 litros que 
poseen los productores la plaga 
del pulgón nada más se ríe.
Rodolfo Coronado mencionó 
que la organización que 
preside, en el 2009 adquirió 
un aguilón para rociar liquido 

con las características que 
tiene las que trae trabajando la 
empresa Monsanto, y que “por 
aquellos años la maquina nos 
costó 54 millones de dólares, 
ahorita dada la necesidad 
de los productores de sorgo, 
sería una inversión de muchos 
millones de pesos, dinero que 
no tenemos. Por lo que por 
su conducto secretario y por 
conducto del señor gobernador 
Roberto Sandoval, sería 
saludable que se solicitaran en 
préstamo estos aguilones con 
la empresa Monsanto, ya que 
esto ya es una contingencia que 
nos preocupa cuando algunos 
productores ya perdieron su 

cosecha, incluso existe el 
temor de darles al ganado 
las plantas de sorgo ya que 
la incidencia del pulgón es 
demasiada y hasta el ganado 
podría morir dependiendo de 
la reacción que este tenga”. 
“Señor Secretario Armando 
García Jiménez, tal parece 
que el pulgón amarillo llegó 
para quedarse; si se toma 
en cuenta que apenas el año 
pasado comenzó la plaga y 
hoy lejos terminarse adquiere 
mayor fuerza, tal parece que de 
continuar como hasta ahora en 
la próxima zafra cambiaremos 
de cultivo”. Dijo el presidente 
de la ARIC Tabaquera.

La plaga del pulgón 
amarillo llegó para quedarse
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:
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Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 
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Exponiendo el proyecto “Levántate 
Nayarit”, estará hoy Águeda en Santiago 

Ayer en el CREAN… 

*Dijeron ayer productores de sorgo ante el Secretario de 
Agricultura, Armando García

*En el comisariado ejidal a partir de las 5 de la tarde.


